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Весенние процессы второй 

половины апреля значительно 

опережали аналогичный пе

риод прошлого года, что по

зволило ряду хозяйств обла

сти приступить к полевым ра-. 

ботам в более ранние сроки. 

Однако неустойчивая холодная 

погода в nepeoj* половине мая 

оказала сдерживающее влия

ние на ход посевной страды. 

На 16 мая темпы полевых ра

бот значительно ниже прошло
годних. Яровыми культурами 
засеяно на 125 тысяч гектаров 
меньше, чем было на эту же 
дату прошлой весной. На 41,3 
тысячи гектаров меньше пло

щадь, на которой внесены ми
неральные удобрения, медлен
нее ведется весновспашка.

Из южных районов более 
высокими темпами ведут по
севные работы зырянские кол

хозы, где засеяно яровыми 

культурами 37,1 процента пла

на, хотя и этот район отстает 

от уровня прошлого года бо

лее чем на 3 тысячи гектаров.

В южной зоне медленно 

развертывается сев в хозяй

ствах Шегарского района, где 

яровыми культурами засеяно 

менее четверти отведенных 

площадей. В последние 3 дня, 

когда особенно благоприятст

вовала погода, здесь ежеднев

но засевали 2.500— 2,800 гекта

ров, а по рабочему плану 

предусматривалось 3.700 —

3.800. Многие хозяйства пока 

не вошли в график.

В северной зоне более орга
низованно ведет сев Чаинский 
район, выполнивший план на 
31,1 процента. Однако в рай
оне медленно продвигается 
весновспашка: из 4.446 гекта
ров вспахано всего лишь 
1.600, или чуть более трети. Из 
планируемых 67 агрегатов на 
пахоте работает менее 50, а в 
отдельные дни — 40— 45.

Отстают с этой работой хо
зяйства многих других райо

не;». Весновспашку планирова
лось провести за 11 рабочих 
дней, эти сроки уже прошли, 
а план выполнен всего лишь 
на 60 процентов. В цепом по 
области должно работать 
1.100— 1.200 пахотных агрега
тов, в поле выходят, как пра
вило, 600—700. Явно затяги
вается пахота в хозяйствах 
Бакчарекого, Парабельского, 
Тегульдетского районов.

В наших условиях сроки се

ва являются решающим факто

ром формирования урожая. 

Посевы поздних сроков часто 

не вызревают, что в конечном 

итоге приводит к недобору 

зерна и ухудшению его качест

ва. Руководителям и специали

стам хозяйств следует принять 

все исчерпывающие меры, 

чтобы до 20 мая закончить 

подьем весновспашки и к 25 

мая завершить сев яровых 

зерновых и зернобобовых 

культур.

Этими культурами предстоит 
засеять 250 тысяч гектаров. 
За последние три дня еже
дневная прибавка по области 
составляла 25 тысяч гектаров. 
Следовательно, есть реальная 
возможность 25 мая завершить 
сев зерновых. Земли для это
го напахано достаточно — бо
лее 300 тысяч гектаров. Ос
новные усилия сейчас должны

быть сосредоточены над пред
посевной обработке почвы и 

посеве.
Усиливая темпы весенних по

левых работ, следует доби
ваться строгого соблюдения 
агротехнических требований, 
не проходить мимо бракоде
лов. Правильно, например, 
поступил Зырянский райком 
партии, принявший по первым 

же сигналам меры по усиле

нию контроля за качеством 

сева.

Только отличное качество 

всего комплекса весенних по

левых работ может быть на

дежной . гарантией высокого 

урожая в юбилейном году.

В Томском районе завершают сев зерновых совхозы 
«Родина», «Октябрь», «Мирный». Здесь осталось засеять 
последние десятки гектаров.

Дружно идет работа на полях самого крупного зерново
го совхоза «Заря». Р, последние погожие дни ежедневно 
засевалось по 9 процентов к плану.

На нолях Подлесовского отделения механизаторы ра
ботают вахтовым методом. От центральной усадьбы они 
не чувствуют себя оторванными. Для них заранее приго
товили жилье, столовую. Хорошие условия для отдыха. 
Есть телевизор, газеты и журналы. Отдохнув, механиза
торы рано утром выезжают в поле. Потери времени сведе
ны к минимуму.

П. АНАТОЛЬЕВ.

С ОПЕРЕЖЕНИЕМ ГРАФИКА
Полным ходом идет массовый посев зерновых в Асийов- 

ском районе. Засеяно хлебными культурами более трети 
всех площадей.

Наиболее организованно идет работа на полях совхозов 
имени Ленина, «Комсомолец», «Новиковский». В этих хо
зяйствах план ярового сева выполнен на 40 процентов. Ра
боты идут с опережением графика.

L Ежедневно на полях работает около 190 посевных аг
регатов. Механизаторы района засевают более трех тысяч

ГеКТаР°В- Н. БОРИСОВ.
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4| МЕХАНИЗАТОРЫ СОВ

ХОЗОВ «РОДИНА», «ОК
ТЯБРЬ», «МИРНЫЙ» ТОМСКО
ГО РАЙОНА ЗАВЕРШАЮТ СЕВ 
ЗЕРНОВЫХ

4| НАЧАЛАСЬ РЕГИСТРА
ЦИЯ КАНДИДАТОВ В ДЕПУ
ТАТЫ МЕСТНЫХ СОВЕТОВ

48 СКОРО — ПРАЗДНИК 
ПИОНЕРИИ

ВЕСЕННЕМУ КОМ ПЛЕКСУ-РИТМ  И КАЧЕСТВО!

Большая цель 
Б а т к а т а

Механизаторы нашего колхоза, поддержав почин кубан
ских хлеборобов, решили , получить по 22 центнера ̂ зерна 
с гектара. Мы обратились ко всем земледельцам района с 
призывом добиться в юбилейном году высоких урожаев.

Если говорить о нашем отделении, то в прошлом году 
получили всего по 11 центнеров зерна с гектара. А н ы- 
нешнее обязательство — 22 центнера, И такой урожай 
мы надеемся получить, для этого есть все основания.

Весновспашки у нас в этом году, можно сказать, не бы
ло. Зябь была вспахана ранняя, в основном в августе. 
Прибивку влаги в колхозе закончили до 1 мая. И культу
ры сеем по лучшим предшественникам, а не так, чтобы 
пшеница по пшенице, овес по овсу, как прежде. Начали 
осваивать севооборот. Закончим эту работу в течение трех 
лет.

Это первое отличие 'нынешней посевной.
На севе занято 7 МТЗ и 2 «Казахстана». Сеялок же в 

отделении 16. И вот еще зимой пришла мысль попрооо- 
вать МТЗ пускать с двумя сеялками. Приготовили три 
сцепа. Правда, многие, сомневались: не потянет, мол, «Бе
ларусь». Но мы еще до сева пустили для опыта «Бела
русь» со сцепом из 2 сеялок, поставили на них 8 механи
заторов, и трактор пошел. И дело хорошо получается. На 
будущий год-думаем все МТЗ использовать в агрегате с 
двумя сеялка-ми.

Это высвобождает технику, и она дольше служит, пото
му что скорость меньше, не бьются ни сеялка, ни трактор. 
И заделка семя-н более качественная. К тому же, когда 
разворачивается МТЗ на большой скорости, то на пово
ротах- такие ямы делает, что потом комбайну невозможно 
работать. Все за то, чтобы сеять агрегатами с двумя се
ялками.

Это второе отличие нынешней посевной.
В отделении 2.600 гектаров зерновых. Думаем провести 

сев за 10—12 рабочих дней. .Механи-заторо-в хватает. На
«Казахстаглах» люди

с тремя 

-  22 цен-

МТЗ в основном молодежь, а на 
опытные, со стажем более 10 лет. Такие, как В. С. Само
дуров, М. М. Киреев и другие. «Казахстаны» 
сеялками каждый, работают в две смены.

Возвращаясь к той цифре, с которой начал, 
тнера, хочется сказать, что для нас это не са-моцель. Еще 
недавно наш колхоз имени 50-летия Великого Октября, 
один из немногих в области награжденный ордеиом Тру
дового Красного Знамени, славился высокой урожайно
стью. А в последние годы урожаи пошли низкие, хозяй

ство стало должником у государства. Сейчас колхоз не 
-имеет даже своего фуража. Й многие механизато-ры не ве
рят, что можно получить на наших полях большие уро
жаи. Во-т вырастим ньмче 22 центнера, у людей появится 
уверенность -в своих силах. Будет дополнительная оплата 
механизаторам, они станут трудиться еще лучше. Совсем 
другой станет жизнь в колхозе. И финансовое положение 
улучшится, и фураж будет. Вот что значит для нас 22 
центнера зерна на гектаре. . _

Н. МАЛКОВ,
Герой Социалистического Труда, начальник тран
спортно-посевного отряда колхоза имени 50-летия 

Великого Октября Шегарского района.

н я Л  К р о и м о е  д е л о
На эти поля приятно по

смотреть: р-овные и чистые. 
Ни комьев, ни мусора. Тут 
во многом заслуга. звена- ка
валера орденов Трудового 
Красного 3-намс'пн и Тру
довой Славы III степени 
Л. С. Смирнова.

— Главное тут что, — 
объясняет бригадир ком
плексной бригады совхоза 
«Кожевниковский» Г. П. 
Корнеев. — Мы все поля об
рабатываем после пахоты по
перек и в три следа. Это 
трудно и времени больше за
жимает/ зато ,и-проку от та
кого поля будет больше.

Но обработка поч-вы — 
еще полдела. Нельзя забы
вать об удобрениях.

— Минеральные удобре
ния внесли полностью. 
РУМами — у нас их десять 
и прямо сеялками, — про
должает Геннадий Петрович. 
— Клевера тоже заборони
ли, удобрили.

На сев одним из первых в 
этом хозяйстве вывел свой 
агрегат опытный механиза
тор Ф. К. Бауман. А в звене,

которым он руководит, почти 
одна молодежь: Виктор Чер
нявский, Иван Сайнако-в. Ва
силий Лень... Правда, Васи-' 
лий уже пятую весну встре
чает в поле, на тракторе. А 
его отец — Григорий Семе
нович — возглавляет другое 
звено, которое тоже ведет 
сев. А о племяннике Ф. К. 
Баумана — Иване — Кор
неев так сказал:

— Он с трактором зна
ком, можно сказать, еще с 
тех лет, как под стол пешком 
ходил. Ему 25, а механиза
торский стаж уже девять 
лет.

Дружно работают коллек
тивы обоих звеньев — и от
цы, и дети.-Урожай — кров
ное для всех дело. Сев идет 
полным ходом. В поле все 60 
тракторов.

А. АЛЕКСЕЕВ.
НА СНИМКАХ: звеньевой 

механизатор ф . К. Бауман; 
бригадир Г. П. Корнеев бе
седует с трактористами звена 
Л. С. Смирнова; полным хо
дом идут полевые работы.

Фото Е. Лисицына.

Встреча Л. И. Брежнева 
с Кейсоном Фомвиханом
' 16 мая в Кремле состоя

лась встреча Генерального 
секретаря ЦК Коммунисти
ческой партии Советского 
Союза Л. Й. Брежнева с Ге
неральным секретарем ЦК 
Народно-революционной пар
тии Лаоса, премьер-минист
ром Лаосской Народно-Демо
кратической Республики 
Кейсоном Фомвиханом. В 
беседе приняли участие член 
Политбюро ЦК КПСС. се
кретарь ЦК КПСС М. А. Су
слов и член Политбюро ЦК 
КПСС, министр иностранных 
дел СССР А. А. Громыко. 
С лаосской стороны в беседе 
принял участие член Полит
бюро ЦК НРПЛ, замести
тель . премьер-министра и 
министр иностранных дел 
ЛНДР Пхун Сяпасет.

Кейсон Фомвихан инфор
мировал советских руководи
телей о принимаемых 
НРПЛ и правительством 
ЛНДР. мерах по укреплению 
народной власти, проведет 
иию социально-экономиче
ских преобразований/ на
правленных на создание. ос
нов социалистического .. об
щества. Он передал глубо
кую искреннюю благодар
ность советскому народу, 
Центральному Комитету 
КПСС. Советскому поави- 
тельству, лично Л. И. Бреж
неву' за: интернациональную 
помощь и поддержку, ■ кото
рую. Советский Союз неиз
менно оказывал и оказыва
ет Лаосскому народу.

Л. II. Брежнев. тепло 
поздравив руководителей и 
трудящихся ЛНДР с достиг
нутыми успехами и пожелав 
им дальнейшего продвиже

ния по пути строительства 
социалистического общест
ва, рассказал о достижениях 
советского народа, который, 
готовясь достойно встретить 
славный юбилей — 60-ю го1- 
довщину Великой Октябрь
ской социалистической рево
люции, вдохновенно трудит
ся над претворением в жизнь 
десятого пятилетнего плана. 
Л. И. Брежнев информиро
вал о последовательной и на
стойчивой деятельности
КПСС и Советского государ
ства по осуществлению про
граммы дальнейшей борьбы 
за мир и международное со
трудничество, за свободу и 
независимость народов, при
нятой XXV 'съездом КПСС.

Состоялся обмен мнения
ми по вопросам дальнейше
го развития отношений друж
бы и сотрудничества л между 
двумя партиями и государст
вами, , а ' также по междуна
родным проблемам, пред
ставляющим общий интерес. 
В ходе беседы было конста
тировано. полное единство 
взглядов по всем обсуждав
шимся вопросам.

Выло вновь подтверждено 
взаимное стремление разви
вать и углублять дальше 
братские связи и всесторон
нее сотрудничество между 
КПСС' и НРПЛ, между Со
ветским Союзом и Лаосской 
Народно - Демократической 
Республикой на основе марк
сизма-ленинизма и проле
тарского интернационализма.

Встреча прошла в, обста
новке сердечной дружбы! то
варищества и полного взаи
мопонимания,

(ТАСС)!

Н А В С Т Р Е Ч У  В Ы Б О Р А М  
В М Е С Т Н Ы Е  С О В Е Т Ы

В областной избирательной комиссии
Состоялось заседание обла

стной избирательной комиссии 
по выборам в областной Совет 
депутатов трудящихся. Комис
сия заслушала информации 
председателей Ленинского и 
Зырянского райисполкомов 
Б. В. Вознесенского и И: *Э. 
Вельтмандера о ходе подго
товки к выборам в местные 
Советы.

Выступавшие на заседании 

члены комиссии Б. А. Остро

ухое, Н. И. Литвинова, И. Э. 
Вахтин, А. И. Лукина, М. С. 
Спасская, побывавшие в райо
нах, отмечали, что в Ленин
ском и Зырянском, районах ве
дется большая предвыборная 
массово-политическая и орга
низационная подготовка. Были 
вскрыты и существенные недо
статки. В районах не выполне
ны некоторые наказы избира
телей, многие агитпункты еще 
не стали по-настоящему цент
рами политической работы. 
Крайне недостаточно проведе
но мероприятий для избирате
лей —  лекций, бесед, встреч 
с населением депутатов, руко
водителей районов, предприя

тий, совхозов, а также сферы 
обслуживания.

Комиссия рекомендовала 
Ленинскому и Зырянскому 
райисполкомам принять не
отложные меры по устранению 
отмеченных недостатков : и 
предложила всю предвыбор
ную организационно-массовую 
работу вести в неразрывной 
связи ; с подготовкой- к 60-ле
тию Великого Октября и вы
полнением социалистических 
обязательств, принятых про
изводственными коллективами 
в честь дня выборов. Предло
жено организовать повсемест
но отчеты руководителей рай
онов, предприятий, совхозов и 
других организаций о их дея
тельности в период между вы
борами, а также поием граж
дан на избирательных участках 
и в округах, обеспечить свое
временное рассм.а.тррИ'Н® и 
принятие мер по жалобам и 
заявлениям трудящихся.

Областная избирательная 
комиссия заслушала также ин
формацию директора изда
тельства «Красное знамя» В. А. 
Петлица о ходе подготовки до
кументации к выборам.

Л Р 0 Д 0 Л Ж А
ВЫДВИЖЕНИЕ
ТОМСК. Коллектив управ

ления. Химстрой выдвинул 
кандидатом в депутаты об
ластного; Совета по Томско
му городскому избиратель
ному округу № 20 бригади
ра, маляров Валентину Ива
новну Белослвддцеву.

Коллектив рабочих, инже
нерно- технических работни
ков и служащих подшипни
кового зав-ода назвал канди
датом в депутаты областного 
Совета по Томскому город
скому избирательному окру
гу № 21 токаря комсомолку 
Галию Загитовяу Геядуляну.

Коллектив ГОРЕМ-10 на 
своем собрании выдвинул 
кандидатами в депутаты го
родского Совета депутатов 
трудящихся шофера Ивана 
Петровича Шашкова и на
чальника укса. Томского гор
исполкома Аркадия Михай
ловича Гитлица.

ТЕГУЛЬДЕТ. Кандидатом 
в депутаты областного. Сове
та по избирательному округу 
№ 107 названа старший 
электромеханик Тегульдет- 
ского ЛТЦ № 4 Ольга Ни-

Е Т С Я
КАНДИДАТОВ

колаевна Лапина. Кандида
тами в . депутаты районного 
Совета депутатов трудящих
ся выдвинуты Людмила 
Иосифовна Типикина — опе
ратор районного узла связи, 
и Элина Эдмундовна Брик- 
маис — доярка совхоза 
«Чульшскнй».

Кандидатами в депутаты 
Центр-ополигонского сельско
го Совета депутатов трудя
щихся • выдвинуты Нина 
Дмитриевна Смирнова — 
лесничая Новодерезенского 
лесничества' v Тегульдетского 
мехлесхоза, Мария Иванов
на Ворхлик — щвёя рай- 
быткомбината, Мария Ива
новна Иванова — директор 
Цевтрополигонской школы.

ТОМСКИЙ РАЙОН. Кан
дидатами в депутаты район
ного Совета депутатов трудя
щихся выдвинуты Сергей 
Александрович Аверченко— 
тракторист совхоза .«Побе
да», Валентина Васильевна 
Куликова — продавец Ту- 
рун гаевского хозрасчётного 
торгового. объединения.

НАЧАЛАСЬ РЕГИСТРАЦИЯ
Прошли первые заседания 

окружных избирательных 
комиссий. Одним из первых 
был зарегистрирован канди
датом . в депутаты областно
го Совета депутатов трудя
щихся по Сосновскому изби
рательному округу № 68 
слесарь Асиновсного трак
тороремонтного з а в о д а  
Александр Михайлович Кру- 
подеров.

Мария Ивановна Poop,
главный зоотехник кол
хоза «Гигант» Щегареко-- 
го района, зарегистрирована 
кандидатом в депутаты об
ластного Совета депутатов 
трудящихся по Гусевскому 
избирательному/. округу 
№ 121.

Председатель колхоза 
«Сибиряк» Зырянского рай
она Франц Иванович Внз-
нер зарегистрирован . канди
датом в депутаты областного 
Совета депутатов трудящих
ся по ' Зырянскому избира
тельному- округу '>& 77. 
Роза Дмитриевна Печер
ская, рабочая автозапра-- 
войной станции, - зарегист
рирована кандидатом в де
путаты Чаннского районного 
Совета депутатов трудящих
ся. Директор совхоза «Ко- 
ломнн-ский» Ремберт Эльма
рович Палосон зарегистри
рован кандидатом в депута
ты Коломиногривского сель
ского Совета депутатов тру
дящихся.

От районной избирательной комиссии по выборам
в Советский районный Совет депутатов трудящихся
Районная избирательная 

комиссия по выборам в Со
ветский районный Совет де
путатов трудящихся поме

щается в . здании Советского 
райисполкома (пер. Нахаяо- 
вича; 8, второй этаж, комна
та 5, телефон Ла 2-41-71).
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Недавно исполнилось де
сять лет со дня образования 
Томского территориального 
управления строительства. 
За эти годы коллектив вы
полнил строительно-монтаж
ных работ в объеме 372,4 
миллиона рублей, построил 
более миллиона квадратных 
метров жилья, ввел в экс
плуатацию многие объекты 
промышленного, сельскохо
зяйственного, коммунального 
и культурно-бытового назна
чения.

Особое внимание в этот 
период уделялось развитий 
базы, и коллективов строи
тельной индустрии. Построе
ны заводы ЖБК-100, круп
нопанельного домостроения, 
асфальтобетонный, керамзи
тового гравия, производст
венно-технологические базы 
трестов Томскпромстрой, 
Томскжилстрой, субподряд
ных организаций Мннмои- 
тажспецстроя СССР и дру
гие объекты. Только за по
следние два года строитель
но-монтажных работ выпол
нено больше, чем за пред
шествующие восемь лет. 
Этому в значительной степе
ни способствовали созданная 
база строительной индуст
рии, становление коллекти
вов подразделений, укрепле
ние их руководящими кад
рами.

В первом году десятой пя
тилетки строители выполни
ли государственный план. 
Рост объемов стронтсльио-

моитажных работ к уровню 
1975 года составил 9,7 про
цента, выполнено задание по 
росту производительности 
труда. План по вводу жилья 
выполнен на 102,2 процента, 
сданы в эксплуатацию две 
школы на 1,176 учащихся, 
детекнй комбинат на 280 
мест, магазины и другие 
объекты. Освоены также вы
деленные капитальные вло
жения на строительство 
объектов здравоохранения, 
кЬммунального и сельского 
хозяйства.

По итогам Всесоюзного 
социалистического соревно
вания среди организаций и 
предприятий Мия истерств а 
строительства СССР в 1973 
году семи коллективам на
ших подразделений были 
присуждены классные места 
с вручением переходящих 
Красных знамен Минстроя 
СССР и ЦК профсоюза рабо
чих строительства и пром- 
стройматериалов, а домо
строительному комбинату 
вручено переходящее Крас
ное знамя ЦК КПСС, Совета 
Министров СССР, ВЦСПС и 
ЦК ВЛКСМ.

Эти достижения коллекти
ва управления строительства 
стали возможными благода
ря постоянной заботе обла
стной и городской партийных 
организаций об укреплений и 
развитии базы строительной 
индустрии, позволяющей нам 
наращивать объемы строи- 
телъЫо-моятажных работ.

Безусловно, немалую роль 
в успехе дела, в создании 
высокоорганизованных,. ста
бильных коллективов сыгра
ли партийные организации 
строителей. Нам удалось 
снизить текучесть кадров.: и 
сейчас всё генподрядные под
разделения управления
строительства укомплектова
ны рабочими кадрами на 
программу 1977 года.

В управлении строительст
ва и субподрядных организа
циях 930 коммунистов. За 
последние два года наша 
партийная организация вы
росла на 146 коммунистов 
из числа передовых рабочих 
и »нж ен ер н о- т е х н и ч е с к,и х
работников. Это позволило 
значительно укрепить пар
тийное ядро в низовых кол
лективах, создать партгруп
пы на участках и в. крупных 
бригадах — главных ячей
ках строительного производ
ства, увеличить партийную 
прослойку среди бригадиров 
и рабочих ведущих профес
сий.

Рост партийных рядов по
ложительно сказался на ук
реплении трудовой и произ
водственной д и с ц вп ли и ы, 
повышении качества строи
тельно-монтажных работ, 
экономном и рачительном ис
пользовании материально, 
технических ресурсов. В 
бригадах, где ееть" партий
ные группы, легче внедрять 
передовые методы труда, 
такие, как бригадный под
ряд.

В нынешнем году в управ
лении строительства по мето
ду бригадного подряда ра
ботает 40 бригад и экипа
жей, что составляет 30 про
центов от общего количества 
бригад. В первом квартале 
эти коллективы - освоили 
3,7 миллиона рублей, что 
составляет 42 процента от 
общего объема строительно- 
монтажных работ. (Для 
сравнения — 27 процентов в 
соответствующем периоде 
1976 года).

Возросла действенность 
социалистического соревно
вания бригад, работающих 
по новому методу, В бригаде 
делегата XXV съезда КПСС 
М. Б, Сироткиной нз треста 
Томскпромстрой выработка 
в натуральных показателях 
превышает плановую на 51 
— 62 процента, выработка в 
бригаде М. Т. Сень из тре
ста То.чскжилетрой превыша
ет плановую на 65—70 про
центов.

В начале года по инициа
тиве коммунистов начала 
работать по методу Злобина 
бригада С. С. Сьлкевнча нз 
автообъединения Томск- 
стройтранс. Ее почин под
держали еще три бригады 
водителей— А- В. Осипова, 
В- В. Каляева, В. Н. Том
ских. Намечается перевод на 
подряд бригад предприятий 
строительной индустрии.

Партийная организация 
управления - строительства 
уделяет постоянное внимание 
развитию бригадного подря

да. Партком, обсудив и одоб
рив письмо М. В. Сиротки, 
ной «Единый комплекс», 
опубликованное в газете 
«Советская Россия», принял 
постановление о широком 
внедрении бригадного подря
да в подразделениях. Поста, 
«селением был предусмот
рен, в частности, «день 
бригадного подряда». Это 
значат, что еженедельно 
бригадиры, работающие по 
новому методу, участвуют % 
совещании, проводимом глав
ным инженером управления 
строительства, на которое 
приглашаются партийные ак
тивисты, руководители от
делов, главные специалисты. 
На этих совещам'-тх подво
дятся итоги работы бригад 
за неделю, присуждаются 
классные места, определяет
ся задание на очередную не
делю.

Здесь же, как в зеркале, 
отражаются недостатки в ор
ганизации труда, несвоевре
менная реакция некоторых 
руководителей, нерастороп
ность отдельных служб и 
т. д, Виновных в срыве ра
бот мы после «дня бригад
ного подряда» приглашаем 
для отчета на заседание пар
тийного комитета.

Критически оценивая до
стигнутые результаты пер
вого года десятой пятилетки, 
нельзя умолчать о недостат
ках. Основные из них сле
дующие: невыполнение пла
на в номенклатуре (так, 
трест Томскпромстрой .в

1976 году выполнил план 
строит е л ьн о-м онтаж н ы х ра
бот только у 30 процентов 
заказчиков); неравномерная 
загрузка подразделений в те
чение года и неритмичность 
ввода объектов, особенно 
жилья. По-прежнему в неко
торых подразделениях основ
ной объем работ приходится 
на конец года. От этого не
избежны штурмовщина, низ
кое качество строительно, 
монтажных работ, большие 
потери рабочего времени.

Фотографии рабочего дня 
в основных наших бригадах 
показывают, что потери ра
бочего -времени по различ
ным причинам, н в первую 
очередь из-за несвоевремен
ной поставки материалов, со
ставляют во многих бригадах 
свыше 20 процентов. Это ко. 
лоесадыщн резерв повыше
ния производительности тру
да, эффективности строи
тельного производства. На
шим коммунистам предстоит 
еще немало поработать, 
чтобы ввести этот резерв в 
дело.

Простои, неритмичность, 
издержки в организации бы
та и отдыха, несвоевремен. 
кая доставка рабочих на от
даленные объекты подрыва
ют дисциплину труда, чго 
приводит к росту прогулов 
и других нарушений. Не
смотря на то, что потерн ра
бочего времени в 1976 году 
в целом по управлению 
строительства снижены по 
сравнению с 1975 годом, они

18 мая 1977 года

все же остаются высокими и 
составляют 3,5 человеко-дня 
«а одного рабочего.

Основные причины, по
рождающие недостатки в на
шей работе, партийному ко
митету известны: большая
распыленность людских и 
материально-технических ре
сурсов по многочисленным, 
одновременно строящимся 
объектам, несовершенст'о 
системы материально-техни
ческого обеспечения, слабое 
освоение мощностей завода
ми строительной индустрии.

Партийный комитет, хо- 
зяйственные руководители 
управления строительства 
наметили комплекс мер по 
улучшению работы подраз
делений в 1977 году. Среди 
них =  совершенствование 
производственной структу
ры (создание треста Строй
материалы, единого У1ТТК, 
Сцецстроя при ДСК), выход 
на проектную мощность в 
1978 году по сборному же
лезобетону н крупнопанель
ному домостроению, укреп
ление базы субподрядных 
организаций, совершенство
вание управления строитель
ным производством, работа 
над созданием резерва руно-, 
велящих кадров и кадров 
среднего звена. Все это вме
сте с улучшением организа
ции должно обеспечить ус
пех дела.

Для преодоления допущен
ного отставания на старте 
года в коллективах наших 
подразделений проводится 
большая партийно-политиче
ская работа по мобилизаций 
трудящихся на выполнение 
установленных заданий и 
принятых высоких социали
стических обязательств в 
честь 60-летия Великого Ок

тября. Этими обязательства
ми _ предусматривается вве
сти'в эксплуатацию не менее 
110 тыс. кв. м жилья, шко
лу, четыре детских комбина
та, драмтеатр, универмаг, 
объекты торговли, комму
нального хозяйства, два жи
вотноводческих комплекса и 
ряд других объектов. '

Почин передовых коллек
тивов, призвавших план двух 
лет выполнить к 60-летию 
Великого Октября, у нас 
поддержал коллектив уп
равления механизации „\с 2 
треста Спецстроймеханиза- 
ния. Поддержан он также 
многими бригадами и участ
ками.

Стремясь достойно встре
тить день выборов в местные 
Советы депутатов трудящих
ся, коллектив бригады А. В. 
Кутьина выступил с инициа
тивой выполнить план пер
вого полугодия по ввозу
жилья к 19 июня. Эта ини
циатива . была поддержа-ла 
на заседании парткома и об
щем партийном собрании
ДСК, нашла широкое одоб
рение во всех коллективах, 
участвующих в строительст
ве жилья.

П ат р ио т и ч ес к их п о ч ин о в, 
инициатив у нас немало. Все 
они направлены на то, чтобы 
повысить эффективность и 
качество, добиться досрочно
го выполнения напряженной 
программы и высоких обяза
тельств, принятых строите
лями и монтажниками в 
юбилейном году Октября.

Н. ОЛЕЙНИК, 
секретарь * партийного 
комитета Томского тер
риториального управле

ния строительства.
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Д Е П У Т А Т  И Ж И З Н Ь

К О О Р Д И Н И Р У Е Т
П О С С О В Е Т . . .

зрШ ы добиться хороших 
рйудматов по поддержа
нию и охране общественного 
порядка на селе, надо под
нять на борьбу с правонару
шителями общественность, 
всех граждан. Эту задачу по- 
рааному решают сельские и 
поселковые Советы.

Кто, какие организации, 
кррме административных ор
ганов, ставят своей задачей 
бороться с нарушителями об
щественного порядка? Доб
ровольные народные дру
жины, оперативные комсо
мольские отряды и группы, 
отряды юных друзей мили
ций, товарищеские суды, ко
миссии iio‘борьбе с пьянст
вом и алкоголизмом, советы 
по профилактике правонару
шений, родительские, улич
ные и домовые комитеты, 
общественные инспекции по 
охране природы и другие 
с ам од ея т е л ь н ы е орг а н и з аци и 
граждан.

Вопросы охраны общест
венного порядка рассматри
ваются на заседаниях ис
полкомов сельских и посел
ковых Советов, в постоян
ных депутатских комиссиях, 
депутатских группах.

Следует сказать, что все 
эти активисты нуждаются в 
организационном, координи
рующем центре. Когда зна
комишься с работой некото
рых из таких организаций, 
видишь: много параллелиз
ма в их усилиях, плани
руется много мероприятий 
по профилактике правонару
шений для всего населения, 
а конкретные нарушители 
остаются в стороне.

Вот почему хочется рас
сказать о Тимирязевском 
поссовете, где председате
лем работает Б. С. Коршу
нова. Его опыт заслушивает 
внимания.

Бронислава Станиславов
на Коршунова говорит:

— Й у нас раньше все 
эти общественные организа
ции и комиссии действовали 
вразброд и часто' просто-на
просто мешали друг другу. 
И мы решили в исполкоме: 
деятельность по поддержа
нию общественного порядка 
в пос. Тимирязевском будет 
направлять и координиро
вать постоянная депутатская 
комиссия по социалистиче
ской законности. Ее у нас 
возглавляет опытный депу
тат Андрей Петрович Ири
сов. Он же входит в совет 
опорного пункта обществен
ности и милиции поселка. С 
чего начала депутатская ко
миссия?

Взяла на себя организа
цию и контроль дежурств на
родных дружин при опор
ном пункте.

Депутаты —- опытные лю
ди, могут посоветовать, разъ
яснить, к примеру, как ве
сти профилактическую рабо
ту с трудновоспитуемыми 
подростками, как воздейст
вовать на пьяниц-отцов.

Депутатская комиссия 
подготовила для рассмотре
ния на заседании исполкома 
отчет о работе опорного пун
кта поселка. Высказано не
мало критических замечаний 
в адрес тех коллективов, ко
торые мало участия прини

мали в его деятельности. 
Изучили практику работы 
участкового инспектора ми
лиции, некоторых народных 
дружин.

Одним словом, комиссия 
уже на деле показала, что 
она способна хорошо направ
лять деятельность сельского 
актива в борьбе за здоровый 
быт н общественный поря
док.

Вот мнение по этому во
просу начальника Тимиря
зевского поселкового отделе
ния милиции старшего лей
тенанта Н. К. Нестерова: 

Польза от1 координации 
усилий общественных органи
заций поселка налицо. Под 
■руководством депутатов ор
ганизованы 3 рейда по про
филактике правонарушений 
в отдаленных селах, прове
дены сходы граждан, где об
суждались вопросы, социали
стической законности. Со
здано 8 новых добровольных 
народных дружин. У «труд
ных» подростков появились 
наставники. На территории 
поссовета значительно со
кратилось число хулиган
ских проявлений, правонару
шений несовершеннолетних, 
действеннее стала противо
алкогольная пропаганда.

Думается, что этот опыт 
пригодился бы другим сель
ским и поселковым Советам. 
Вот, к примеру, Богашейо 

село перспективное, где 
и сейчас немало крупных 
промышленных и сельско
хозяйственных предприя
тий. А как с охраной обще
ственного порядка? Сельсо
вет {председатель Ю. Н. Тя- 
пичев) вместе с хозяйствен
ными руководителями не 
может решить, казалось бы, 
простого вопроса — выде
лить помещение для опорно
го пункта общественности 
и милиции. Здесь в#т и ко
ординации усилий депута
тов, народных дружин, ком
сомольских патрулей в борь
бе с правонарушителями. 
Сельсовет не ставит такую 
задачу.

Такая же разобщенность 
в Моряковке, где исполком 
поссовета вместе с дирекци
ей судоремонтно-судострои
тельного завода 3 года не 
могут подыскать помещение 
для опорного пункта и шта
ба ДНД, слабо направляют 
работу общественности.

Жители поселка Итатка 
жалуются: на железнодо
рожной станции немало ху
лиганов и пьяниц. А предсе
датель исполкома В. И. Ла
рионов недоумевал:

— Так ведь беспорядок- 
то на станции. Там есть на
чальник, да и участковый ин
спектор милиции. При чем 
здесь исполком?

А между тем орган Со
ветской власти должен спра
шивать с виновных за беспо
рядки, допущенные на тер
ритории Совета. И действия 
эти будут тем авторитетнее, 
чем сильнее станут опирать
ся на помощь общественно
сти в борьбе за здоровый 
быт, высокую культуру по
селка.

м. КОЗЛОВ, 
заместитель начальника 
Томского районного от
дела внутренних дел.
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ВИКТОР АБРАМОВ — МЕХАНИЗАТОР КОЛХОЗА 
ИМЕНИ 50-ЛЕТИИ ВЕЛИКОГО ОКТЯБРЯ ШЕГАР- 
СКОГО РАЙОНА. СЕЙЧАС ОН ВОЗГЛАВЛЯЕТ ЗВЕ
НО. КОТОРОЕ ВЕДЕТ СЕВ НА ПОЛЯХ ХОЗЯЙСТВА. 
ПРИ НОРМЕ 14 ГЕКТАРОВ ВИКТОР ЗАСЕВАЕТ В 
ПОЛТОРА РАЗА БОЛЬШЕ. КАЧЕСТВО РАБОТЫ У 
НЕГО ВСЕГДА ВЫСОКОЕ.

Фото Е. Лисицына.

С Т И МУ  Л Я Т О Р  У Р О Ж А Я
На тридцать центнеров с 

гектара возрастает урожай 
овощей,, если ввести в почву 
небольшую дозу минераль
ных удобрений, содержащих 
активный микроэлемент — 
бор. Такой агротехнический 
прием, предложенный учены
ми Харькова, успешно опро
бован в хозяйствах области. 
Он особенно эффективен на 
почвах, бедных питательны
ми веществами.

Технология обработки 
плантаций проста. Необходи

мое количество микроэле
мента растворяют в воде и 
распыляют с помощью на
весного тракторного опрыс
кивателя. Подкормку прово
дят дважды: сначала в пе
риод пересадки рассады из 
теплиц в открытый грунт, за
тем — во время цветения 
растений. Стимулятор уро
жая широко используют 
крупнейшие овощеводческие 
совхозы области.

(ТАСС).
Харьков.

19 м а я -Д е н ь  Всесоюзной пионерской организации имени В. И. Ленина

В ПОХОДЕ— КРАСНЫЕ СЛЕДОПЫТЫ
«История советской пионерии неотделима от ге

роической истории нашего народа и ярко подтверж
дает ленинскую мысль о том, что организация детей 
— лучший путь воспитать коммунаров».

(Из постановления ЦК КПСС «О 50-летии Все
союзной пионерской 
вина).

Когда страна готовилась 
отпраздновать 50-летие со 
дня рождения Всесоюзной 
пионерской организации
В. И. Ленина, у работников 
Томского Дома п псы еров, у 
ветеранов пионерии и комсо
мола появилось желание 
создать музей истории пио
нерской организации. Эта 
идея вдохновила красных 
следопытов.

Лучшими друзьями и на
ставниками Кружка следопы
тов стали А. И, Акаченок — 
старший научный работник 
областного партийного архи
ва, члены совета ветеранов 
Е. В. Ивченко, Л. А. Быст
рицкая и другие.

Благодаря архивным доку
ментам удалось установить 
место и время создания пер
вого пионерского отряда в 
Томске — середина июня 
1923 года, на железнодорож
ной етаыции Томек-Н. И вот 
полетели письма в разные 
койцы страны. А в Дом пио
неров стали приходить вете
раны.

Одной нз первых отклик
нулась Н. М. Новокшонова, 
пионерка того — самого пер
вого — отряда, затем вожа
тая. Более 30 лет Нина Ми
роновна проработала учи
тельницей в железнодорож
ной школе. Внимательно 
слушали ребята ее воспоми
нания. Как самую дорогую 
реликвию, пионеры хранят 
знамя первого отряда.

«Вы не боялись кулацких 
обрезов». Так назван один 
из разделов музея. Здесь 
рассказано о подвиге пионе
ра Павлика Гнездилова, 
жившего в поселке Заря Те-

оргаимзадии имени В. И. Де-

гульдетского района. По ого 
инициативе в селе был соз
дан небольшой пионерский 
отряд. Ребята помогали кол
хозу, ходили в походы, пели 
песни у костра. В селе было 
много кулаков, которые вся
чески вредили колхозу. Пав
лик открыто обличал врагов 
Советской власти, писая за
метки в газету. Мальчик был 
зверски убит , 5 сентября 
1938 года его мачехой А. Гу
севой, бывшей женой бело
гвардейца.

Работая над темой «Вы не 
боялись кулацких обрезов», 
мы нашли письмо, подписан
ное 350 пионерами Прокоон
овского района Томской гу
бернии, о трагической гибе
ли пионерки Тамары Шадук. 
Имя девочки ранее нам было 
неизвестно. Следопыты на
писали письма в Прокопьев- 
ский Дом пионеров. Выясни
лось, что у наших соседей 
нет никакого материала о 
своей героине, которая в те 
дни подняла голос ■ против 
кулаков. Сейчас школе, в ко
торой училась Тамара, при
своено ее имя, а на здании 
дома, где она жила, появи
лась мемориальная доска.

Так следопыты внесли до
полнение в список героев- 
пионеров.

Немало дает ребятам пе
реписка с людьми, которые 
стояли у истоков создания 
Томской пионерской органи
зации. Известный советский 
писатель Георгий Мокеевич 
Марков вступил в пионер
ский отряд весной 1924 года 
в селе Вороно-Пашня Том
ского округа. Он вспоминает:

«В отряде было 16— 18 
человек. Но работа протека
ла живо, увлекательно. Мы 
ставили спектакли, ходили 
на экскурсии, заботились о 
братской могиле партизан 
(она 'находилась в центре се
ла), вместе с комсомольцами 
участвовали в очистке обще
ственного колодца, в почин
ке моста через речку Итзт- 
ку. Часто устраивали гром
кие читки, Установили связь 
с пионерским отрядом 
г. Томска, котооый ппислал 
нам портрет В. И. Денина, 
книги, газеты, журналы».

В 1925 году Г. Марков 
стал вожатым в с. Ново-Кус- 
кове, а затем председателем 
бюро юных пионеров. К от
крытию музея наш земляк 
прислал свою фотографию и 
теплую телеграмму.

Экспозиции музея посто
нало пополняются. Следопы
ты включились в поиск 
«Юные томичи ;— фронту». 
Большую помощь им оказала, 
журналист А. В. Печенина. 
Ребята собрали материалы 
о томских тимуровцах, об их 
участии в сборе средств на 
строительство танков и само
летов для фронта, о шефст
ве над госпиталями, над 
семьями эвакуированных в 
нашу область.

Музей истории пионерской 
организации — это не толь
ко экспонаты на стендах. В 
праздничные дни в его залах 
проходит торжественный 
прием в пионеры. Тогда 
здесь, присутствуют почет
ные пионеры, ветераны пар
тии и комсомола, передови
ки труда. Томские следопы
ты выезжают в сельские 
школы, в пионерские лагеря, 
чтобы рассказать сверстни
кам о своих находках и пла
цах. За 5 лет музей посети
ло 13.200 человек.

В отряде красных следо
пытов эти годы активно ра
ботало более 150 человек. 
Витя Цыбин в школе № 47
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создал клуб «Красный гал
стук» для учащихся 3-х 
классов, сам знакомит их с 
историей пионерской органи
зации. Ира Чибнр, ученица 
школы № 43, наш экскурсо
вод, в своей школе руково
дит клубом «Орленок». 
Друзьями музея стали мно
гие пионеры школы 19, 
создавшие у себя клуб 
«Алый галстук».

Занятия в музее способ
ствуют привитию школьни
кам навыков самостоятель
ной поисковой. исследова
тельской и пропагандистской 
работы, Интереса к общест
венным наукам. Не случайно 
многие ребята после оконча
ния школы пошли на истори
ческий факультет Томского 
университета, в педагогиче
ский институт.

Сейчас активисты готовят
ся к празднованию 60-летня 
Великой Октябрьской социа
листической революции. За
думано создать стенды о на
ших замечательных томичах, 
воспитанниках пионерской 
организации. Уже подготов
лен устный журнал, посвя
щенный летчнку-космойавту 
СССР И. Н. Рукавишникову. 
Собирается материал для но
вой экспозиции «Пионерия 
на марше».

Наш музей истории пио
нерской организации —- пер
вый в Сибири. Но теперь 
появились музеи в Омске, 
Бийске, с ними томичи уста
новили дружеские связи, по. 
сылают копии документов, 
фотографий, помогают сове
тами начинающим следопы- 
там.

Работники Дома пионеров, 
его друзья-ветераны и юные 
следопыты намерены и даль
ше крепить связи со школа
ми области, вносить свой 
вклад в дело воспитания 
пионеров на славных приме- 
рах истории Всесоюзной пи
онерской организации имени
В. И. Ленина, на боевых и 
трудовых традициях Комму, 
нистической партии и совет
ского народа.

К. ЗЫКОВА, 
член совета музея исто
рии пионерской органи
зации при Томском До
ме пионеров, кандидат 

педагогических наук.
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Т р и б у н а
р а б о ч е г о

Пробурен очередной куст, 
ис пы таны продукт и вн ы е
пласты, и нефтяники при
нимают новую серию сква
жин. Тут наступает наш 
черед. Ведь прежде, чем 
из скважин пойдет нефть, 
•надо еще немало потрудить
ся. Требуется подвести неф
тяные коллекторы либо во
доводы, смонтировать замер
ные установки, проложить 
выходные липни, по необхо
димости установить и стан
ки-качалки. Этим мы и зани
маемся. Сумеем выполнить 
свой цикл работ побыстрее) 
и понадежкей,— значит, бу
дет обеспечена дополнитель
ная добыча тысяч тонн неф
ти и вложенные средства 
обернутся прибылью. Тако
ва простая логика экономи
ки производства, понятная и 
нам, монтажникам.

Бригада занимается обу
стройством Советского ме
сторождения едва ли не с са
мого начала его разработки, 
В разные годы она труди
лась с неравнозначным ус
пехом. Были «пики» удач н 
топтание на месте. Случа
лось, бригадные усилия упи
рались в барьеры неразво
ротливое :и: вовремя не ’ до
ставят материалы, подведут 
смежники или предоставят 
второпях сотворенную доку

ментацию — примешься за 
дело,'и получается все напе
рекосяк. Тратишь нервы, уби
ваешь силы, а толку — чуть.

Не стану утверждать, что 
сейчас все идеально стадо 
с организацией труда, но 
перемены к лучшему’ в по
следнее время явные. Чув
ствуется, что в тресте и на 
участке обозначился инже
нерный, вдумчивый подход к 
производственным задачам, 
строже стала плановая дис
циплина. Теперь бригада по 
крайней мере на полгода 
вперёд знает, какие объекты 
она должна ввести. При этом 
в расчет берется и то, что
бы она не шарахалась от од
ного к другому, а концентри
ровала свои силы на опреде
ленном участке.

Мы осуществляем ком
плекс работ. Это значит, 
бригада несет полную ответ
ственность за конечный ре
зультат. Ей доверено право 
в пределах заданной про
граммы маневрировать. Ка
кой технологии она будет 
придерживаться — тоже ее 
дело. Естественно,, это обя
зывает работать собранно, 
четко, наперед продумывать 
каждую операцию. Просчи
таешься, допустишь слабя- 
‘ду, хочещь-не хочешь, а 
все издержки в конце ска

жутся й ‘на сроках, и ца ка
честве. Бригада это хорошо 
усвоила. И еще много зна
чит, что с монтажниками 
научились работать б ладУ и 
механизаторы.

Вот как было раньше. За 
бригадой закреплялось четы
ре трубоукладчика — в каж
дом звене по одному. Техни
ки вроде достаточно, а ис
пользовалась она чуть ли не 
на треть своих возможно
стей. Сделает машинист за 
смену 10—20 подъемов-—и 
сидит в промежутках, погля
дывает, как монтажники го
товятся к следующему шагу. 
Его Мало интересовало, как 
быстро бригада управится с 
заданием, зарплата от этого 
у него не зависела. Нынче 
же мы обходимся по сути 
полутора подъемниками при 
большем объеме работ. Та
ков эффект концентрации 
сил и таро, что заработок 
трестовских механизаторов 
идет из общего «котла»- Сей
час сын лишний раз не пере
курят, в случае, чего придут 
на помощь и слесарям. С 
охотой назову имена маши
нистов — их доля в бригад
ных успехах заметна: Миха
ил Михайловский, Петр Но
виков, бульдозерист Михаил 
Гафаров. Это наши, тресюв- 
ёкие. С хорошей Отдачей ра-

поиска
ботают механизаторы из 
Ст.режевской автотранспорт
ной конторы: трактористы
Анатолий Толстокорое, Вик
тор Дьяченко, Константин 
Харамецкий.

Всего в бригаде одиннад
цать человек — сварщиков 
и слесарей. Коллектив не
большой, но крепкий. Почти 
каждый владеет нескольки
ми специальностями. Когда 
меня спрашивают о лучших, 
без малейшего сомнения 
прежде всего называю имя 
Якова Шмидта, “сварщика. 
Для него у меня есть свое 
определение: мастер огнен
ного карандаша. То есть в 
моем понимании — сварщик 
экстра-класса. Я сам доволь
но основательно знаком со 
сварочным делом, многие 
годы варил на заводе, окон
чил техникум по этой части, 
потому могу судить о работе 
других. Я. Шмидт варит, как 
художник, с • безупречным 
качеством. Это одни из тех 
людей, которые постоянно 
нацелены на дело, мысль 
его всегда, в работе. Мало 
сварки —- он помогает и сле
сарям, и механизаторам. Бы
вают такие критические мо
менты, когда вдруг дело за
стопорится. К примеру, не 
дйли края, без него, кажет
ся, ни туда, ни сюда. Шмидт

придумал, как использовать 
трубоукладчики, и работа 
пошла. С виду неприметный, 
молчаливый — минуты не 
проведет в безделье, самые 
тяжелые, сложные участки— 
это его. Не представляю без 
него бригады.

Нравится мне напори
стость другого сварщика — 
Ф. Давлетгареева. Толковые 
у на$ и слесари: Н. Андреев, 
Г, Гилямов, А. Свербута, 
мой помощник В. Белоусов. 
Словом, есть на кого опе
реться и с кем делать боль
шое дело.

Бригада и в прежние годы 
была не из последних в тре
сте, да и в районе. Хорошо, 
когда хорошо, но можно и 
лучще. Как-то в од-ном жур
нале вычитал я о коэффици
енте трудового участия. 
Принцип мне показался гм-, 
тереекым, и, посоветовавшись 
с бригадой, решили мы у се
бя попробовать , применить/ 
эту штуку. Избрали бригад
ный совет из пяти.человек и 
в октябре ввели этот коэф
фициент. Что это означает? 
Пэогулял, схалтурил, увиль
нул от обществёнмого пору
чения — баллы долой. И на
против: сработал качествен
но. инициативно, с поль
зой для коллектива — 
тебе приплюсуется. В кон
це каждого месяца совет 
подводит итоги. Не знаю, у 
кого как, но у нас коэффи
циент явно заставил всех 
подтянуться. Это вовсе не 
означает, что по любому 
случаю мы караем или 'на

граждаем баллами, стало 
быть, и рублем. Нет, бывает, 
обходимся устным замеча
нием, но серьезный просту
пок, если у него нет оправ
дания, непременно отразится 
на баллах, и это уже не дик
тат одного бригадира, а кол
лективная оценка.

И вот чего мы добились. С 
начала года бригада смонти
ровала 10 станков-качалок, 
две замерные установки, 
обвязала 19 скважин и про
ложила около 26 километ
ров всех видов трубопрово
дов. Иначе говоря, мы полно
стью выполнили заказ НГДУ 
То-мскнефть, точно уложи
лись в график. Задание, 
между прочим, было не из 
легких. Вспомните-ка к тому 
же зиму. Здесь, на севере, 
она была особенно жестокой.

Возьмем другой показа
тель — производительность 
труда. Ежемесячно каждому 
из бригады планировалась 
выработка — 16 тысяч руб
лей, у нас она достигает 
21 тысячи — самая высокая 
в тресте на протяжении че
тырех месяцев.

В гад 60-летия Октября 
наша бригада, как и многие 
другие, взяла обязательство 
выполнить двухлетку к 7 но
ября. Могу поручиться: юби
лей встретим достойными де
лами.

В. о г и и к о ,
бригадир Монтажной 
бригады треста Томск- 
нефтьстрой, кавалер ор

дена Ленина.
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ОСТАЛОСЬ. ■  ■
В общем-то, ремонт в 

«Кедровом» начали поздно. 
Хотя и раньше, чем в неко
торых других пионерских 
лагерях. По подсчетам чле
нов завкома завода измери
тельной аппаратуры, закон
чены работы будут к 1 июня. 
Значит, неизбежны плохое 
качество работ, недоделки, 
штурмовщина.

Месячник подготовки пио
нерских лагерей к летнему 
оздоровительному сезону оп
ределен постановлением пре
зидиума облсовпрофа с 15 
апр'еля по 15 мая.. Правда, 
постановление это было при
нято... 1.-1 апреля. Докумен
ты почта принесла, в завко
мы предприятий в 20-х чис
лах.

— Для нас это, конечно, 
не оправдание, — честно 
сказали на заводе измери
тельной аппаратуры, — сами 
должны знать, что к школь
ным каникулам надо гото
виться заранее.

Но сам факт все же при
мечательный.

У заместителя председа
теля завкома М. II. Перепел- 
ннной в отдельной папке 
сложены документы по пио
нерскому лагерю «Кедро
вый». Большей частью это 
«служебные записки» — 
главному инженеру, началь
нику отдела материально- 
технического снабжения — 
с просьбами приобрести ин
вентарь, мебель, выделить 
инструменты я материалы 
для ведения технических 
кружков и т. д.

НАВСТРЕЧУ
Ш КО Л ЬН О М У
ЛЕТУ

Надо заметить, что назна
ченный начальником «Кед
рового» инженер отдела мет
рологий Павел Кириллович 
Железчиков вместе с Мари
ей Ивановной составляли 
эти списки очень тщательно. 
Большинство покупок уже 
сделано, сметы составлены 
заранее. В бюро эстетики 
разработаны эскизы оформ
ления, которое будет знако
мить .ребят с передовиками 
завода, с лучшими ученика
ми подшефной школы № 2.

Чем будет отличаться ла
герь этого лета от прошло
годнего? Что сделано для 
улучшения отдыха пионеров 
и школьников?

Три месяца назад едан в 
эксплуатацию благоустроен
ный двухэтажный корпус 
санатория - профилактория 
для трудящихся предприя
тия. Находится он в двух
стах метрах от лагеря, и в 
летние месяцы удобные ' и 
светлые комнаты с красивой 
мебелью, большим количест
вом зелени займут дети. 
Здесь будут укреплять здо
ровье младшие ребята, стра
дающие бронхитами, ларин
гитами, гастритами и прочи
ми недугами. В санатор
ном корпусе нм будут обес
печены диетическое пита
ние, хвойные и жемчужные 
ванны, ингаляция и другие 
процедуры.

Проходя курс лечения, 
школьники в то же время 
смогут принимать участие 
во многих общих мероприя
тиях пионерского лагеря — 
смотрах художественной са

модеятельности, играх, кон
курсах.

Первые две смены лагерь 
будет принимать детей ра
ботников ТЗИА, а также 
некоторых учеников школы 
№  2, родители которых ра
ботают на предприятиях, не 
имеющих своих пионерских- 
баз. На третью смену «Кед
ровый» занимают под про
фильный лагерь — здесь со
берутся пионерские активи
сты томских школ.

Год назад мне привелось 
участвовать в рейде по пио
нерским лагерям. В «Кедро
вом» обратила на себя вни
мание группа подростков, 
лежащих на траве прямо у 
центрального входа. Ребйта 
сообщили, что в лагере вд 
заняться нечем. И действи
тельно; в довольно насыщен- 
ных планах не было ничего 
такого, что могло бы при
влечь мальчишку 12—14 
лет. Этим летом в лагере 
планируется создание радио
технического, фото- н мото- 
яружков. Для этого уже 
приобретены два новых фо-; 
тоащпарата, цехи передадут 
для ребят тиски, ножовки, 
надфили, паяльники и про
чее оборудование. . Завод 
имеет два мотоцикла — на 
одном можно изучать прак
тическую езду, другой нуж
дается в ремонте — этим 
займутся увлекаюшщеся тех' 
никой школьники.

В первую смену в «Кедро
вом» будут работать учащие
ся Колпашевского 'педучили
ща. Но кто эти люди, пока 
неизвестно. Старшая вожа

тая — сотрудница ТЗИА. 
Она прошла учебу, А вот 
когда будут учиться вожатые 
отрядные?

Лагерь не обеспечен пока 
шеф-поваром и музыкальным 
работником.

Но, несмотря на эти от
дельные неурядицы, можно 
сказать, что сегодняшние за
дачи по организации летнего 
отдыха школьников в завко
ме ТЗИА решаются. Подчер
киваю — сегодняшние. Как 
и в прошлом году, не будет 
в лагере опытнического 
участка, где можно было бы 
организовать юннатскую ра
боту, осуществлять трудовое 
доспит лгие. Потому что за
ниматься его созданием нуж
но не весной, а е осени. В 
завкоме же нынче все люди 
новые, Железчиков тоже 
казначеи на должность 
недавно. Так что, хотя о 
необходимости трудового 
воспитания в пионерских 
лагерях настойчиво ведется 
речь уже в течение несколь
ких лет, спросить вроде 
и не с кого. И, наконец, са
мое основное. В постановле
нии ЦК КПСС «О мерах по 
Дальнейшему улучшению 
организации отдыха пионе
ров н школьников» говорит
ся о необходимости расшире
ния и укрепления матери
альной базы пионерских ла
герей, рекомендуется строить 
их с привлечением средств 
предприятий, организаций и 
учреждений на кооператив
ных началах и за счет ка
питальных вложений по соот

ветствующей отрасли. Кор
пуса ; «Кедрового» — ста
рые, деревянные. Да и ме
сто для лагеря выбрано не 
очень удачно. Кедрач, конеч
но, красив, 'но в нем сыро. 
А строительство нового ла
геря завод измерительной 
аппаратуры не планирует.

Несколько слов хочется 
сказать и* о'работе с детьми 
по месту жительства. При 
заводе созданы хоккейная 
и футбольная команды. Не
давно приведен в порядок 
стадион: отремонтированы а 
покрашены трибуны, посы
паны песком дорожки, раз
ровнено поле. Летом он 
сможет принимать много 
ребят. Вот только пойдут ли 
они сюда? М. И. Перепел- 
кина высказала предложе
ние. что неплохо бы прямо 
здесь,'/на/ .стадионе, сделать 
для ребят что-то вроде 
небольшого клуба. Но ,,Опять 
возникает необходимость ис
кать руководителя, решать 
вопрос с помещением... По- 
хоже, что .эта прекрасная 
идея так и повиснет в возду
хе.

А ведь есть на заводе эн
тузиасты. Мы уже как-то 
рассказывали о шефстве со
трудников отдела техниче
ской документации над семи
классниками школы № 2.

Дни летят быстро. И, по
жалуй. стоит в завкомах 
предприятий вывесить таб
лички со сменными цифра
ми. Сегодня на ней должно 
значится: «До школьных
каникул осталось 13 дней».

М. СМИРНОВА.

Фотообвинение*

КТО ТЕБЯ УСЕЯЛ?..

Ч < / v Ач ч';*' Г 7 .ч ". - ЩГЯ 
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Это «е городская свалка. 

Эго — совхозное поле. У ко
го не заболит сердце при ви
де такого варварского обра
щения с землей-кормили- 
цей? Но у людей, соорудив
ших на полях Кузовлевского 
отделения совхоза «Корни
ловский» бастионы хлама, 
эта бесхозяйсввеивость, ви
димо, больших тревог не вы
зывает.

СЕРЕБРО «ДОБЫВАЮТ) 
ФЕРМЕНТЫ

Полностью  извлечь при по

мощ и ферментов серебро, вхо

дящ ее  в состав идпользован- 

ной кинопленки , позволяет 

новый способ, разработанный 

учен ы м и  Института биохимии 

Академ ии  н а ук  УС С Р.

Д рагоценный металл ш ироко 

используется при изготовле

нии ч увствительны х к  свету 

материалов. М ельчайш ие  кри

сталлы  его солей вместе с ж е 

латино-белковой смесью нано

сятся на основу из ацетатцел- 

лю лозы , бумаги или стекла. 

Чтобы вернуть серебро, учены е  

реш или  применить так  назы

ваемые протеолитические ф ер

менты. Эти органические ве

щества, вырабатываем ы е ми
кробами, быстро расщ епляю т 
ж елатин и освобождают ме
талл. Основу ж е пленки  или 
ф отобум агу можно использо
вать ещ е раз.

П олученны й  в институте 
ф ерм ентный  препарат «Про- 
теназа-1» действует э ф ф е к
тивнее хи м и чес ки х  продуктов, 
которые прим енялись раньше.' 
Новинка усп еш н о  прош ла про
м ы ш лен н ы е  испытания на Ка
занском хим ическом  заводе 
имени В. В. К уйбыш ева.

АВТОМАТИЗИРОВАННАЯ

БИБЛИОТЕКА
Первая в вузах страны си

стема «Автоматизированная 
библиотека» начала действо
вать в Кемеровском институте 
к ул ьт ур ы . Она разработана и 
внедрена учен ы м и  вуза в со
друж естве с коллегами из А л 
тайского политехнического  ин
ститута. Использовав опыт ус
коренного поиска инф орм а
ции, накопленны й  в различ
н ы х  отраслях народного хо
зяйства, специалисты  «н а уч и 
ли» электронную  т е хн и ку  вы
полнять ф ун кц и и  библиотека- 
»эя.

Чтобы  написать реферат, 
курсовую  или диплом ную  ра
боту, студенту необходим боль
шой объем информации. На 
поиск н у ж н ы х  книг, ж у р 
налов и газет порой уходят  
многие часы . Новая система 
тот ж е поиск совершает в 
считанны е м инуты . Получив 
запрос, оператор бводит в 
электронную  м аш и н у перф о
карту. По заш иф рованны м  
клю чевым  словам, раскрываю 
щ им  содержание материала, 
она находит первоисточник.

(ТАСС).

Буквально в нескольких 
сотнях метров от этого ме
ста мы видели такую карти
ну: к тракторам, готовящим 
поля к севу, совхозные ме
ханизаторы прикрепили 
большие деревянные ящики. 
В них они собирали и выво
зили за пределы поля мусор, 
палки, оставшиеся от корчев
ки пни. Заботливые руки зем
ледельцев очищают, удобря-

-
ют не слишком щедрую в 
этих краях > землю. И как 
должно быть обидно, когда 
твой труд сводится на нет.

В Томском районе на зем
лях совхоза «Корниловский» 
в этой пятилетке разверну
лось грандиозное строитель
ство. Хозяйство уступило 
площади под сооружение 
таких важнейших для обла
сти объектов, как бройлерная

фабрика, тепличный комби
нат, свинокомплекс, химком
бинат. В постоянное и вре
менное пользование будет 
отдано 2.000 гектаров пашни, 
пастбищ, сенокосных угодий.

■ Это в решениях на бумаге. 
А на деле? На деле, напри
мер, только при строительст
ве бройлерной фабрики уже 
выведено из строя 97 гекта
ров совхозной земли вместо 
56 запланированных.

На несколько километров 
протянулась 'нитка тепло
трассы будущей фабрики. На 
одних участках она смонти
рована полностью, на других 
— частично. Но там и там 
одна и та же картина: строи
тельный мусор, глыбы бето
на, металлические прутья, 
деревянные заготовки за
хламляют близлежащие уча
стки пахотной земли. Подчас 
диву даешься: эти свалки 
как будто специально соору
жают посреди поля, за мно
го метров от места, строи
тельства.

Земля приведена фактиче
ски в такое состояние, что на 
ней нельзя' сеять. Посевные 
агрегаты должны лавировать 
между оставленными кучами 
отходов на и без того не
больших полосках земли. 
Совхоз не в состоянии обес
печить очистку полей своими 
силами: и людей не хватает, 
и техника маломощная. Да и 
почему, собственно, прихо
дится обсуждать давно и

О Б Щ Е С Т В Е Н Н О Е  П И Т А Н И Еда шинки
Еще не так давно было при

нято считать, что за-бота об 
общественном питании —  
удел горожан. Большинство их 
обедает в столовой, а если 
взять студентов, учащихся тех
никумов, училищ, так тем во
обще без общепита не обой
тись. Что же касается жителей 
села, то у них об обеде голова 
не должна болеть. У каждого 
свой приусадебный участок, 
свое хозяйство, как говорит
ся, все продукты под рукой, да 
и по традиции исстари водится 
обедать дома. Однако такое 
представление о питании, на 
селе уже устарело. Я работаю 
в столовой много лет и наблю
даю, как резко меняется отно
шение сельских жителей к 
этому виду сервиса.

Сельский образ жизни при
ближается к городскому, а 
вместе с этим повышаются и 
требования к сфере обслужи
вания. Теперь уже не каждая, 
семья имеет свое хозяйство. 
Не каждая женщина и желает 
обременять себя приготовле
нием обедов. Вот почему, как 
и в городе, большинство ко- 
жевниковцев в обеденный пе
рерыв торопятся не домой, а 
в столовую.

За пять последних лет това
рооборот в районе возрос в 
два раза, число предприятий 
общественного питания и ко
личество посадочных мест в 
них увеличилось в три раза. 
Нетрудно подсчитать, сколько

односельчан стало нашими по
стоянными посетителями.

За последние годы большие 
изменения произошли в мате
риально-технической базе. Ре
конструирован зал в централь
ной столовой. За счет прист
ройки оборудованы два конди
терских цеха. Открыт магазин 
«Кулинария». В селе Ювале 
сдана в эксплуатацию столо
вая. Готовится к сдаче столо
вая на Уртамском кирзаводе.

Конечно, еще нельзя ска
зать, что посадочных мест нам 
хватает, хотя и произошли та
кие большие преобразования. 
Например, в больничном го
родке в Кожевникове, где 
около трех тысяч жителей, нет 
ни одного предприятия обще
ственного питания. Крайне не
обходим ремонт в уртамской, 
вороновской столовых, где 
уровень организации труда и 
обслуживания населения не 
отвечает Современным требо
ваниям.

И все же то, чем мы уже 
располагаем, дает большой 
простор для деятельности. 
Прежде всего для того, чтобы 
расширить услуги. Если еще 
несколько лет назад торты, пи
рожные, пироги можно было 
купить только на выставках- 
продажах, которые приурочи
вались к каким-то праздникам, 
то теперь эти изделия стали 
постоянными в нашем ассорти
менте.

А свадьбы, вечера? Сколько 
беспокойств и хлопот появля

лось у тех, кому предстояло 
отметить торжество дома... 
Сейчас мы предоставляем свои 
залы, берем все заботы на се
бя. Такие мероприятия предо
ставляют возможность, как го
ворится, показать товар лицом, 
проявить свои профессиональ
ные, творческие способности 
при приготовлении блюд, * 
оформлении праздничного 
стола. Ведь наши работницы 
постоянно повышают свое про
фессиональное мастерство. 
Особенно частой формой от
дыха трудящихся стали «голу
бые огоньки». Мы всегда охот
но участвуем в их проведе
нии.

Однако надо признать, что 
все же немного возможностей 
хорошо отдохнуть у кожевни- 
ковцев. Ведь те же «огоньки», 
торжества —  случайны. А ку
да, к примеру, пойти в обыч
ную субботу? Неплохо бы —  в 
пивной бар. Но его нет, хотя в 
районном центре имеется пив
завод.

Больше заботы о посетите
ле вот цель тех, кто ра
ботает в сфере общественного 
питания. Бывает ведь и такое: 
предприятие план выполняет, 
числится в передовиках, а у 
тех, кого обслуживает, много 
недовольства. И порой спра
ведливого. Ведь план можно 
выполнить по-разному: торго
вать конфетами и папиросами 
или готовить как можно боль
ше блюд, выпечки, полуфаври-

официально решенный воп
рос: использо-ванные земли 
строители обязаны не только 
возвращать очищенными от 
отходов строительства, но и 
рекультивированными.

Первые плоды хозяй
ского отношения к земле 
мы тоже видели. Несколько 
участков «рекультивирова
ны» так, что совхозной тех
нике не под силу их теперь 
обрабатывать: мощные строи
тельные машины изрезали 
землю «марсианскими» кана
лами до .полуметра глуби
ной. На том «восстанови
тельные» работы и закончи
лись.

Переговоры, которые ад
министрация совхоза ведет с 
руководителями СМУ-7 
Химотроя — генподрядной 
организации, возводящей 
бройлерную фабрику и теп
личный) комбинат,— результа
тов пб¥а не~ дйлн. Хотя труд
но поверить, что начальник 
СМУ-7 А. Ф. Чем.ерис не 
дает себе отчета в том, что 
происходит.

Это относится и к руково
дителям других управлений 
Химстроя. Знакомый уже 
«почерк» видели' мы и у 
строителей, возводящих хим
комбинат.

Г. КОЛОСОВА, 
заведующая отделом 
промышленности том
ской районной газеты 

«Правда Ильича». 
Фото В. Рьгбалова.

катов (в общепите принято это 
именовать выпуском собст
венной продукции).

Особо хочу поговорить о 
полуфабрикатах. Именно их 
больше всего ждут от нас хо
зяйки. Если за обеды в столо
вых уже агитировать не прихо
дится, то ужин пока остается 
«семейным». Сколько бы у 
женщины экономилось време
ни, если бы у нее была воз
можность, воспользовавшись 
нашими услугами, положить в 
сумку ужин - полуфабрикат. 
К сожалению, пока что ей 
приходится часто обходиться 
без нашей помощи.

Полуфабрикаты нужны не 
только хозяйкам, но и столо
вым, которые уже нуждаются 
в новых методах работы, по
скольку приходится обслужи
вать все больше посетителей. 
Дело осложнено тем, что пре
образования, происшедшие s 
сфере общественного пита
ния потребительской коопера
ции, проведены не до конца. 
Выделение в системе облпот
ребсоюза общепита в особую 
отрасль позволило сконцент
рировать силы и улучшить уп
равление. Но совершенствова
ние структуры управления 
предполагает , и новую орга
низацию производства: созда
ние заготовочных, торговых 
цехов, баз снабжения. Наши 
же столовые работают по ста
ринке —  на местном сырье, 
это осложняет работу. Необхо
дим цех полуфабрикатов, ко
торый мог бы снабжать не 
только предприятия районного 
цен-fpa, но и близлежащих на
селенных пунктов.

И перспективой это должно 
быть ближайшей.

Н. ЛУКОВА, 
директор Кожевниковского 
предприятия общественно

го питания.

ВЕСЕННИМ ПРАЗДНИК ИСКУССТВ
ДУШАНБЕ, 16 мая. 

(Корр. ТАСС). Праздник ис
кусств народов СССР, посвя
щенный 60-летию Великого 
Октября, открылся сего
дня в Таджикистане. Свыше 
500 мастеров сцены всех 
братских республик собра
лись на этот праздник. Сре
ди них — Государственный

русский Воронежский хор, 
Государственный ансамбль 
народного танца Молдавской 
ССР «Жок», группа арти
стов Казахской ССР и дру. 
гие творческие коллективы. 
Необычайно богата палитра 
праздника: здесь и класси
ческая музыка, и песни со
ветских композиторов, на

родные мелодии, танцы наро
дов нашей страны.

Участники фестиваля по
бывают с концертами во всех 
городах, поселках и кишла
ках горного края, встре
тятся с рабочими фабрик и 
заводов, тружениками села. * * *

ТАШКЕНТ, 16 мфя. 
(Корр. ТАСС). Большим

концертом в театре оперы и 
балета имени А. Навои на
чался в столице Узбекистана 
праздник искусств «Симфо
ния дружбы». В нем прини
мают участие творческие 
коллективы Москвы, Украи
ны, Таджикистана, Эстонии, 
Калинина. Со своими му
зыкальными программами 
они будут в течение двух не
дель выступать в театрах и 
дворцах культуры республи
ки.

В поддержку советских инициатив
НЬЮ-ЙОРК, 16 мая. 

(ТАСС). Мировое сообщест
во стремится к поддержанию 
и укреплению международ
ного мира и безопасности — 
об этом свидетельствуют по
ступающие на имя генераль
ного секретаря ООН 
К. Вальдхайма послания 
правительств различных го
сударств относительно про
ведения специальной сессии 
Генеральной Ассамблеи ООН 
по разоружению. В них нахо
дят широкое одобрение, ми
ролюбивые инициативы Со
ветского Союза, в частности 
предложение СССР рассмот
реть проблему разоружения 
во веей ее совокупности на 
самом представительном и 
авторитетном форуме—Все
мирной конференции по разо
ружению. За созыз такого' 
форума и специальной сес
сии Генеральной Ассамблеи 
ООН по разоружению как 
промежуточного этапа на пу
ти к конференции высказа

лись уже свыше 20 госу
дарств — членов ООН.

В письме, правительства 
Индии выражается твердзя 
убежденность в том. что один 
из основных вопросов, стоя
щих перед человечеством, —- 
это проблема разоружения. 
Все государства жизненно 
заинтересованы в разоруже
нии, подчеркивается в посла
нии. Поэтому проведение 
форумов, на которых они 
могли бы изложить свои 
взгляды по этому вопросу, 
имеет крайне важное значе
ние.

В послании правительства 
Австрии выражается реши
тельное одобрение идеи со
зыва Всемирной конферен
ции по разоружению. По 
мнению правительства Авст
рии, специальная сессия, ко
торая должна стать отправ
ной точкой постепенного ре
шения как общих, так и спе
циальных проблем разоруже
ния. явится Весьма важным 
элементом в содействии, це

лям всеобщего и полного 
разоружения.

В письме • правительства 
Греции выражено чувство 
глубокой озабоченности в 
связи с последствиями расту
щей гонки вооружений, ко
торая ставит под угрозу 
международный мир и безо
пасность., препятствует эко
номическому росту стран, 
особенно развивающихся. В 
силу этого, отмечается в 
письме, греческое прави
тельство выступает за созыв 
Всемирной конференции по 
разоружению, а также под. 
держивает идею проведения 
специальной сессии Гене
ральной Ассамблеи по ра
зоружению.

С одобрением инициатив 
СССР, направленных на 
ликвидацию ядерного ору
жия, запрещение, и уничто
жение химических средств 
ведения войны, выступили 
также' правительства Ига- 
лии, Новой Зеландии и Авст
ралии.

Программа нового правительства
ХЕЛЬСИНКИ, 16 мвя. (ТАСС). 

Новое правительство Финлян
дии, которое возглавляет Ка- 
лези Сорса, объявило про
грамму своей деятельности.

В программе указывается, 
что правительство будет про- 
водить внешнюю политику в 
соответствии с линией Пааси- 
киви— Кекконена. В этой связи 
отмечается значение Договора 
о дружбе, сотрудничестве и 
взаимопомощи между СССР и 
Финляндией 1948 года. Оно 
заявляет, что будет в особен
ности развивать добрососед
ские отношения с Советским 
Союзом.

Правительство, подчерки

вается в документе, будет 
стремиться эффективно содей
ствовать осуществлению прин
ципов, одобренных на Сове
щании по безопасности и 
сотрудничеству в Европе, спо
собствовать разрядке напря
женности, развитию равно
правного сотрудничества межт 
ду народами, а также активно 
участвовать в деятельности 
Организации Объединенных 
Наций.

Программа предусматривает 
ряд мер, направленных на 
преодоление экономических 
трудностей, которые •пережи
вает в настоящее время Фин
ляндия.

КОНФЕРЕНЦИЯ МИНИСТРОВ 
И Н О С Т Р А Н Н Ы Х  Д Е Л
ТРИПОЛИ, 16 мая. (ТАСС). 

Сегодня в ливийской столице 
открылась 8-я конференция 
министров иностранных дел 
мусульманских стран. В ее ра
боте принимают участие деле- 
гации'38 стран Азии и Афри
ки, а также Палестинского 
движения сопротивления. В ка
честве наблюдателей на кон
ференции присутствуют пред
ставители ООН, OAS, Лиги 
арабских стра-н и ряДа других 
международных организаций.

Участники конференции об
судят проблемы развития со
трудничества между мусуль
манскими государствами, по
ложение на Ближнем Востоке 
и палестинскую проблему, по

ложение на Юге Африки и 
вопросы борьбы за мир и 
международную безопасность. 
В повестке дня конференции 
также вопрос о превращении 
Индийского океана и Красного 
моря в зоны мира, а районы 
Юга Азии и Африки —  в безъ
ядерные зоны. Большое ме
сто в работе конференции от
водится проблемам экономи
ческого развития мусульман
ских государств,; их борьбе за 
самостоятельное использова
ние своих природных бо
гатств.

Конференцию открыл гене
ральный секретарь Всеобщего 
народного конгресса Ливии 
Муамар Каддафи.

О Б Ъ Е Д И Н И Т Ь  У С И Л И Я
с т о р о н н и к о в  М и р а

ЛОНДОН, 17 мая. (ТАСС). 

Осуществление действенных 

мер для прекращения гонки 

вооружений является одним 
из глазных направлений дея
тельности сторонников мира 
после состоявшейся в Варшаве 
Всемирной ассамблеи строи
телей прочного мира, заявил 
в беседе с корреспондентом 
ТАСС лауреат международной 
Ленинской премии «За укреп
ление мира между народами», 
председатель Английского ко
митета за европейскую безо
пасность и сотрудничество 
Гордон Шаффер. Он подчерк
нул необходимость объедине
ния усилий сторонников мира 
для углубления процесса меж
дународной разрядки и при
дания ему необратимого ха
рактера.

Отметив, с каким присталь
ным вниманием и интересом 
заслушали участники Всемир
ной ассамблеи в Варшаве по

слание выдающегося борца за 
мир во всем мире Л. И. Бреж
нева, председатель Английско
го комитета за европейскую 
безопасность и сотрудничест
во указал на ведущую роль 
Советского Союза в борьбе за 
мир. Одновременно он осу
дил как попытки определен
ных кругов на Западе извра
тить положения Заключитель
ного акта, так и их отказ вы
полнять решения о принятии 
эффективных мер по прекра
щению гонки вооружений.

Исключительно важным, по 
мнению Г. Шаффера, является 
поддержка всеми, кому дорог 
мир, предложения государств 

—  участников Варшавского До

говора государствам, подпи

савшим Заключительный акт, 

взять на себя обязательство 

не применять первыми ядер

ного оружия друг против 

друга.

т  БЕРЛИН

Здесь заверш илась традици

онная Недоля германо-совет- 

ской др уж б ы , проводимая по 

инициативе Общества германо- 

советской др уж б ы , объединя

ющего 5 млн. человек. В горо

да х  и о кр уга х  ГДР в эти дни 

были развернуты  экспозиции, 

рассказываю щ ие об ус п е ха х  

советского народа в ком м уни

стическом строительстве, со

стоялись многочисленные кон

церты, встречи с посланцами 

СССР. Все мероприятия Неде

ли д р уж б ы  проходили под, 

знаком приближ аю щ ейся  60-й 

годовщ ины  Великого Октября.

ЛЬ РИМ

Продолжает сокращ аться
уровень занятости в текстиль
ной пром ыш ленности  Италии. 
В настоящее время около 16 
тысяч  рабочих этой отрасли 
переведены на неполную  рабо
чую  неделю  с соответствую
щ им ум еньш ением  заработной 
платы . Компания «Монте- 
ф ибре» объявила о предстоя
щем увольнении 2 тысяч  тек
стильщ иков. Угроза увольне
ния нависла ещ е над 8 ты ся
чами рабочих.

ЛЬ СТОКГОЛЬМ

Ш ведские судо хо дн ы е  кам па
нии переживаю т один и-Э са- 
■мых гл уб о ки х  и затяж н ы х  
спадов деловой активности за 
все послевоенное время. Десят
ки к р уп н ы х  соврем енных с у
дов снимаю тся с линий  из-за 
отсутствия ф рахта . В начале 
мая на приколе стояли 34 
ш ведских судна общ им  тонна
жем  около .1,5 млн. брутто-ре- 
гистровых тонн, в том числе 
7 к р у п н ы х  танкеров. Э кипаж и 
простаиваю щ их судов попол
нили армию  безработных.

ЛЬ ЛОНДОН

Более 234 тысяч  безработных 
в возрасте от 18 до 25 лет нас
читывается в настоящ ее вре
мя в Великобритании. Сооб
щ ая об этом, английская  газе
та «Гардиан» подчеркивает, 
что проблема занятости среди 
молодежи — одна из сам ы х  
остры х с о ц и а льн ы х  проблем 
не только в Англии , но и во 
многих д р у ги х  странах Запада.

OSk Л УА Н Д А

В Народной Республике  А н 
гола начался  второй учебны й  
год в условиях независимости, 
завоеванной народом в упор
ной борьбе с колонизаторами. 
Благодаря мерам, приняты м  
Народным движ ением  за ос
вобождение А нголы  (М П ЛА) и 
правительством Н РА , в н ы н е ш 
нем учебном  году за парты 
сядет более одного миллиона 
детей и взрослых.

Лк Д АМ АС К

В сирийской столице откры 
лось заседание Центрального 
совета П алестины. Как заявил 
здесь председатель совета 
X. аль-Ф ахум , участники  засе
дания рассмотрят програм м у 
деятельности палестинских ор
ганизаций на предстоящ ий пе
риод, а такж е обсудят разви
тие событий на Ближ нем  Во
стоке и ряд организационны х 
вопросов.

(ТАСС, 16 мая).

США. Пользуясь благо- 
склонностью властей, кук-

L
лyкcклaн»вцы в последнее 
время заметно активизирова
лись. Эта ультраправая ор
ганизация уже не ограничи
вается сожжением крестов.

В полицию поступают дан. 
ные о подготовке кланом ши
роких террористических ак
ций. В частности, ударная 
группа «Ку-Клукс-Клана», 
так называемые «Береты 
клана», провела недавно в

округе Каролл настоящие 
военные учения со стрель
бой и подрывами бомб.

НА СНИМКЕ: очередной 
шабаш куклуксклановцев - 
Лейклен (штат Флорида), 

(Фото АДН—ТАСС).

1
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Человек и дорога
ДОБРОВОЛЬНЫЕ 
ПОМОЩНИКИ ГАИ

Эффективная борьба с до
рожно-транспортными про
исшествиями немыслима без 
активности добровольных по
мощников . ГАИ — народных 
дружинников.

В Томске дружина по бе
зопасности движения состоит 
из 1.650 человек. Ее работу 
возглавляет штаб. Дружин
ники в прошлом году прове
ли 32 рейда, во время кото
рых выявлено 2.183 наруше
ния правил движения водите
лями транспортных средств. 
95 из. них задержаны ' в не
трезвом состоянии, 37 — за 
мелкое хулиганство, 49 че
ловек. доставлены в ' медвыт
резвитель, ...У"' , ; ■ -

Главное в нашей работе — 
предотвратить аварии на до
рогах, сохранить жизнь и 
здоровье, людей. Вот почему 
чаще всего приходится

разъяснять правила движе
ния самому массовому нару
шителю — пешеходу. У нас 
такие мероприятия идут под 
условными названиями:. «пе
рекресток», «пешеход и ули
ца».

В нашей дружине добро
совестные, технически гра
мотные, с большим жизнен
ным опытом люди. Свыше 80 
пооцентов из них — члены 
КПСС и ВЛКСМ., Здесь не
мало передовиков, ударни
ков коммунистического тру
да, есть в дружине и ученые, 
инженеры, пенсионеры.

Выделяются активностью, 
ум сути ем быть корректными 
с людьми и смелыми с нару
шителями слесарь электро
лампового завода Р. Е. Би
рюлевский, машинист тепло
воза ГПЗ-5 А. Н. Якимов.

Большую помощь оказы
вает ГАИ по розыску угнан
ного транспорта оперативный 
отряд. Его возглавляет энту
зиаст-общественник, сотруд
ник научно-исследователь
ского института ядерной фи
зики Е. И. Мягков. В 1976 
году отрядом было выявлено 
455 нарушений правил уляч- 
■ного движения, задержано 
9 угонщиков транспортных 
средств.

Сейчас у дружины горячая 
пора. Многолюднее стали пе
рекрестки улиц, после зим
него застоя выехали на доро
ги тысячи любителей, тесны
ми стали транспортные пото
ки. Не допустить, роста про
исшествий на дорогах, обес
печить безопасность движе
ния — задача каждого дру
жинника. Мы выполняем ее 
с сознанием общественного 
долга.

II ШАБАНОВ; 
заместитель, начальника 
штаба дружины при 
ГАИ, главный инженер 
проекта института «Том- 

гипротранс».

НА НЕИСПРАВНОМ АВТОМОБИЛЕ
У техников, механиков, 

готовящих и отправляющих 
самолет в рейс, есть твердое 
правило: еще раз проверить 
перед вылетом все системы 
машины. Для полной безо
пасности полета.

Механики, отправляющие 
из гаража автомобили, трол
лейбусы и трамваи, к сожа
лению, не так строги. Часто 
получается у них по пого
ворке: подписано — и с плеч 
долой. А подписывают они 
лист, подтверждающий тех
ническую исправность авто
мобиля.

Недавно мы выборочно 
проверили 60 таксомоторов, 
30 из них оказалось не под
готовленными, многие из них 
имели неисправности, угро
жающие безопасности движе
ния (тормоза, световая, сиг
нализация и т. п.). А кон
трольный механик М. И. Ме
зенцев с легким сердцем вы
пустил их из гаража, поста
вив подпись на путевых ли
стах.

Из 51 проверенного (после 
механиков) троллейбуса 20 
было возвращено в парк из- 
за серьезных технических 
недостатков, 8 троллейбусов 
имели неисправные тормоза.

8 автобусов пассажирско

го автолредприятия № .1 по
лучили «добро» на выезд из 
гаража, хотя тормоза и осве
щение были не в порядке. 
Кто виновен? Контрольный 
механик Г. А. Копысов.

Объяснять, чем опасен 
н е и-сп.р а вгл ый а в том оби л ь,
считаю ненужным.

Сейчдс в . автохозяйствах 
города проходит годовой тех
нический осмотр транспорта. 
Это одна из важных профи
лактических мер. Но, к со
жалению, не все руководите
ли автохозяйств правильно 
понимают цели осмотра. Не
которые не удосуживаются 
проверить, как готовят в их 
коллективе транспорт. Такое 
невнимание характерно для 
руководителей автохозяйств 
завода «Сибэлектромотор», 
.тра-мвай'зо - троллейбусного 
управления, треста Томлес- 
строй, спичфабрнкн «Си
бирь», и других предприятий 
и ведомств.
, Технические осмотры — 

практический урок каждому 
водителю, механику, руково
дителю. И напоминание о 
том, каким должен быть ав
томобиль постоянно.

А. ИВАНОВ,
начальник отделения
ГАИ, манор милиции.

ПРАВИЛА 
ЗНАЮТ, НО...

Статья 98 Правил до
рожного движ ения гла
сит: «П окидать место во
дителя или оставлять 
транспортное средство 
можно при условии, если 
приняты  необходимые 
меры предосторожности, 
исклю чаю щ ие самопро
извольное движение
транспортного средства 
и использование его в 
отсутствии водителя».

К огда с п р а ш и в а е ш ь  об 
этом  водителей . отвечаю т, 
что  п р ав и л о  зн аю т. Т олько 
н а  п р а к ти к е  они часто  по
сту п аю т иначе.

В одитель грузового  а в то 
тр ан сп о р тн о го  п р ед п р и я ти я  
№  2 Т. М. К арм и н еки й  ос
т ав и л  н ед ав н о  МАЗ-503 с 
работаю щ и м  дви гател ем  
всего , к а к  он  потом  о б ъ я с 
н ял , н а  «пять минут»,.. Но 
эти х  м и нут о к а за л о с ь  д о ста
точно  угон щ и ку . Р езу л ьтат?  
А втом обиль бы л оп роки н ут 
— п ь я н ы й  з а  рулем  не. 
сп р ав и л ся  с уп равлен и ем . 
По сч астл и во й  случайн ости  
HJfcptB не было.

Ё>. 6. П очббут оставил  
свой  м отоц и кл  б е з , п ри 
см отра. Н ем ало врем ен и  
п р и ш л о сь  за т р а т и т ь  со тр у д 
ни кам  ГАИ, чтобы  о ты ск а ть  
зат ем  угон щ и ка.

З ад у м ы в аю тся  ли  порой 
в л ад ел ьц ы  тр ан сп о р тн ы х  
ср ед ств , что  их  беспечн ость  
дорого обходится го с у д ар 
ству?

Ф. КАЗАКОВ, 
сотрудник ГАИ.

В О Д И Т Е Л Ь  « У Р А Л А »
e i i i ■

ш

ш

Комсомолец Константин Бузин трудится иа томском тран
спортном предприятии Транссельхозтехника уже шестой год. 
Он водит мощные «Уралы», и прекрасно водит.

В прошлом году он досрочно выполнил план грузоперево
зок- С хорошими показателями завершил Константин и пер
вый квартал нынешнего года. В его личном обязательстве 
записано: «Задание двух лет десятой пятилетки выполнить к 
юбилею Великого Октября»,

НА СНИМКЕ: водитель Константин Бузин.

Фото Б. Рыбалова.

Еще раз о новых 
м а г и с т р а л я х

У нас, работников ГАИ, есть своя статистика. Так вот, 
ее цифры красноречиво говорят, что в связи с неудовлет
ворительным состоянием дорог и улиц из года в год растет 
число транспортных происшествий.

В самом деле, интенсивность движения на Шегарском, 
Московском, Вогашевском и Иркутском трактах — 7 ты
сяч автомобилей в сутки. При таком потоке ширина проез
жей части должна быть не менее 15 метров. Но дороги 
эти не шире 10 метров.

А уровень обустройства дорог? Кто ездит по ним,тот 
знает, сколько здесь нерешенных проблем, недостатков, 
которые могут привести к авариям.

Нельзя сказать, что в Томске содержанию асфальтовых 
покрытий улиц, тротуаров, посадочных площадок для об- 
щес.твеыяого транспорта не уделяется внимания. Есть за
метные перемены: реконструируются улицы Красноармей
ская, Гагарина, площадь Батенькова, ул. Яковлева и дру
гие, ведется ремонт полотна проспекта имени Фрун
зе и т. д. Кое-что на наших дорогах годами не меняется: 
например, зимой магистрали покрыты бугристым панци
рем льда, а летом н а’них идут бесконечные раскопки.

Томский дорожно-ремонтный трест крайне медленно 
строит магистраль ул. Красноармейская—ул. Пушкина, 
что привело к перегруженности и «пробкам» транспорта в 
центре города. •

Читатели «Красного .Знамени» неоднократно высказы
вали предложение ;-об ускоренном строительстве грузовой 
магистрали в обход Томска, через поселки Новый а Во
сточный. Был и ответ Горисполкома: будет строится в этой 
пятилетке. Пока строительство не начато, хотя понятно,' 
что эта объездная магистраль в короткий срок оправдает - 
экономические затраты, не.говоря уже о других выгодах 
для горожан.

Число транспортных средств быстро растет, и без ввода 
новых транспортных лилий нереально рассчитывать на 
сокращение до-рожно-транспортных происшествий в горо
де.

В. ПАШИНЦЕВ, 
командир отдельного дивизиона дорожного

надзора ГАИ.
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С П О Р Т

Приз—у «Днепра»
Финальный матч иа приз 

газеты «Советский спор г» 
между командами «Локомо
тив» (Москва) и «Днепр» 
(Днепропетровск) завершил
ся 16 мая победой украин
ских футболистов — 2:1.
Решающий гол за пять ми
нут до конца дополнительно

го времени забил Малько. 
Мячи также провели: у
«Днепра» — Куцев, у «Ло
комотива» — Эштреков.

(ТАСС). I

Победила команда 
университета

На стадионе «Ло-комотив» 
прошел турнир футболь
ных команд, города.

Напряженной. была фи
нальная игра между давни
ми соперниками — команда
ми ТГУ и ТПИ. Единствен
ный гол, забитый в ворота 
«Политехника», решил ис
ход встречи в пользу фут
болистов университета.

Победителям вручены пе
реходящий приз и диплом.

В. ПОПЕЛЬ.

Т о м и ч и  —  
на втором месте

В бассейне СКА г. Ново
сибирска прошли соревнова
ния по скоростным видам 
подводного спорта на пер
венство Восточной зоны 
РСФСР. В соревнованиях 
приняли, участие 12 сборных 
команд краев и. областей 
Урала, Сибири и Дальнего 
Востока. В острой борьбе то
мичи заняли второе обще
командное место среди 
взрослых и юношей, пропу
стив: вперёд команду г. Но
восибирска, и получили пра
во участвовать в финальных 
соревнованиях первенства 
РСФСР.

В личном зачете чемпио
нами зоны на отдельных ди

станциях стали кандидаты в 
мастера спорта СССР Ирина 
Филатова («Юпитер»), Алек
сандр Кочетков (ДЮСТШ) и 
мастер спорта СССР Андрей 
Суставов (ДЮСТШ). На 
вторую ступеньку пьедеста
ла почета поднимались ма
стера спорта СССР Ольга 
Таубер (ДЮСТШ), Игорь 
Вагнер («Юпитер») и Евге
ний Петров («Юпитер»), 
Бронзовыми призерами это
го первенства стали канди
дат в мастера спорта СССР 
Георгий Горбенко («Юпи
тер») и перворазрядница 
Людмила ШмманоБйч («Афа
лина»),

Ю. ЧУФАРОВ.

Памяти героини
В минувшее воскресенье 

Лагерный сад был в празд
нично*! убранстве. Звучали 
музыка военных лет, комсо-

И Н Т Е Р Е С Н О ,  П О Л Е З Н О  З Н А Т Ь ’

БОЛЬШИЕ
ДеЬять школьных лет... 

Именно в эти годы зреет 
г р а ж д а н с к ое с ам о с оз н а н и е, 
формируется личность, бур
но идет процесс интеллекту
ального развития и расши
рения знаний ребенка. 
Только полностью осмыслив 
эго. можно постичь всю глу
бину ответственности, кото
рая ложится на каждого, ко
му доверена судьба детей. • 
Особенно учитывая акцеле- 
рацию. Термин этот стал в 
наши дни очень популяр
ным, дочти расхожим,. он 
обозначает, ускорение био
логического рос та и . разви
тия, организма ; школьников,

’ изден.еине; многих его,.анато- 
. мб-физтологичеаких . харак
теристик, более раннее на
ступление половой зрелости.

: Явление акцелерацни чрез
вычайно интересно и важно 
—- оно затрагивает многие 
стороны общественно-эконо
мической и культурной жиз
ни общества, касается само
го дорогого, что есть у 
каждой семьи, — здоровья 
детей.. Знать положительные 
и отрицательные стороны 
этот процесса необходимо 
врачам и педагогам, инже
нерам, юристам, социоло
гам и нам всем —  родите
лям. Знать, чтобы пра
вильнее - обучать, воспиты
вать, обслуживать подрас
тающее поколение.

Наши сыновья и дочери 
действительно выше, круп
нее ■ .своих сверстников 
прежних лет. Например, 
рост и вес нынешнего 9-лег- 
него ребенка такой же, как 
у 10-летнего до войны: 
14—16-летние подростки 
на 15—20 сантиметров вы
ше, своих сверстников семи- ' 
десятых годов прошлого сто
летия. В Европе половое 
созревание девушки насту
пало прежде в 16—17 лет, 
теперь это происходит в 
13—14 лет. Не случайно 
обрела популярность шутка, 
что сейчас самый «малень
кий» человек в классе — 
учитель.

Истинный (биологический) 
йозраст молодого человека 
определяется процессом око- . 
стенения скелета. Так вот, 
рентгенографические иссле

дования детей, осуществлен
ные сотрудниками I Москов
ского медицинского инсти
тута, показали: кисти, кости 
предплечья «доспевают» ны
не на один-два,года раньше, 
чем в 1936 году. Соответст
венно раньше прекращается 
и рост тела — у большин
ства девушек это происхо
дит в 16—17 лет, у юно
шей в 18—-19 лет вместо 
-18—20 лет в прошлом.

Чем же вызван столь уди
вительный процесс, охватив
ший по существу весь мир? 
Несмотря .на упорные стрем
ления ученых вскрыть при
чины акцелерацни, она все 
еше остается загадкой. Ги
потезам нет числа. Однако 
ни одна из них не объясня
ет сложного социально-био
логического комплекса при
чин акцелерацни. Видимо, 
следует согласиться с мыс
лью, что порознь ни радиа
ционная, ни электромагнит
ная, ,ни гелногенная, али
ментарная или генетическая 
теории не вскрывают истин
ной природы явления, в ос
нове которого целый ком
плекс факторов. Среди них 
— интенсификация произ
водства. возросшие эмоцио
нальные напряжения, бур
ный прогресс науки и обра
зования, коренное измене
ние условий жизни и пита
ния миллионов людей, появ
ление новых форм отдыха и 
т. д.

Если организм ребенка 
созревает на 1 — 2 года рань
ше, то логично считать, что 
и, его биологические, функ
циональные возможности 
стали выше, и готовность к 
школьному обучению насту
пает не в 7. а в 6 лет. Од
нако нет полной уверенно
сти в том, что ускоренное 
«повзросление» гармонично 
и распространяется на все 
органы, системы и функции. 
Сегодня не вызывает сомне
ний, что примерно с тем же 
опережением былых сроков 
у детей идет процесс . ста
новления моторики, фонети
ки, показателей динамо- и 
спирометрии. Но столь же 
очевидно, что увеличенным 
размерам тела часто не со
ответствуют физическая дее

способность и психическое 
развитие школьника. Между 
тем именно об этом больше 
всего категорических ут
верждений и меньше всего 
научно установленных даты 
ных. Одни исследователи 
доказывают существование 
полного параллелизма, дру
гие, наоборот, настаивают 
на серьезном расхождения 
между уровнями физическо
го и психического развития 
детей. . .

Уже одно это показывает: 
пока нет оснований'утверж- 

;,, дать. что и процессе акце
лерацни не нарушается гар
моничность личности, что 
дети сегодня гораздо рань
ше достигают функциональ
ной готовности к обучению, 
труду, спорту. И хотя , са
мим вытянувшимся подрост
кам импонируют преимуще
ства их ускоренного физи
ческого развития, часто они 
оказываются более ранимы
ми по отношению к воздей
ствию неблагоприятных
факторов внешней среды. 
Кроме того, сплошь и рядом 
наличествует разрыв мея«ду 
размерами тела ребенка и 
массой, объемом его серд
ца. Правда, диспропорция 
эта временная. активный 
двигательный решим успеш
но ее нормализует. Но до
пустимо ли предъявлять к 
такому еще не окоепшему 
организму повышенные тре
бования? И не нуждаются 
ли в коррективах сложив
шиеся нормы физического 
воспитания и обучения в 
школе? Подходы к проекти
рованию и изготовлению 
школьной мебели, одежды, 
обуви. спортивных снаря
дов? Наконец, акцелерацйя 
резко повышает значение 
рационального питания уча
щихся, оно должно полно
стью обеспечивать регуляр
ное получение ребенком 
всех необходимых для нор
мального развития его орга
низма компонентов, в пер
вую очередь витаминов, 
белков, минеральных ве
ществ. Это-то уж ясно и 
сегодня!

доктор
Е. ВАННРУБ, 

медицинских 
наук.
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мольские песни. Физкуль
турники политехнического 
восьмой раз вышли на старт 
самого массового соревнова
ния в и-яститутб — Комсо
мольске-молодежного кросса 
памяти Шуры Постольскои. 
Студентка геологоразведоч
ного факультета Шура По- 
стольская добровольцем уш
ла на фронт и героически по
гибла в боях под Смолен
ском в 1943 году.

В течение двух часов иа 
четырех дистанциях прохо
дили старты этого кросса. В 
нем приняли участие более 
4.700 человек. Победители и 
призеры получили в награ
ду книгу о героической жиз
ни Александры Постольскои.

А. ПЛОТНИКОВ.
* * *

ИА СНИМКЕ: на дистан
ции кроеса.

Фото А. Зюлькова.
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Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТЕДТР

18 м а я  — с п е к т а к л ь  «Ноч
ная повесть».

Н ач ало  — в 19 час . 30 мин.

КИНО

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Корабль-призрак» — 17. 19, 
.21. Для детей М ультсборннк
№ 40 — 11. 15.

КЛУБ'
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Ты  — песня моя» — 17, 19,
21.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
«Солити» — 9. 10-50, 12-40,

14-30. 16-20, 18-10, 20, 21-50.
З ал  к и н о х р о н и ки . Мультсбор- 
нмк Ns 43 — 9, 10-15, 11-30,
12-45, 14. 15-15. 16-30. 17-45. 

«ОКТЯБРЬ»
К 60-летию  В еликого О ктяб

ря. О бщ ествен н о-п оли ти ч ески е 
ч т е н и я ' (зан я т и е  3-е). Тема: 
«Советский образ ж изни». В 
п рограм м е: б есед а, х у д о ж ест 
вен н ы й  к и н о ф и л ьм  «Длинное, 
длинное дело» — 18-30. «Тайна 
я хты  «Айвенго» — 8-40, 10-85, 
12-30, 14-25. 16-20, 18-15. 20-10, 
22-05. «История мертвого че
ловека» — 8-40, 13-30. 16-50,
20-20. «Солитй» — 11-45, 15-05, 
22-05.

«СИБИРЯК1»
«Ж ил-был полицейский» —

11. 12-40, 14-20, 16, 17-40,
19-20, 21. «Иван-да-Марья» —
9-20.

«ПИОНЕР»
«Б уденовка» —  Э, 10-30. 12. 

14. 15-30. «Принцесса на горо
ш ине» — 17, 18-50. 20-40.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
подшипникового

ЗАВОДА
19 м а я .‘ «П усть  говорят» —

17-10, 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Раба любви» — 17-10,
21. Для д етей  — «Дверь 
замна». —  15.

КИНОТЕАТР 
«БЕЛОЕ ОЗЕРО»

«Бобби» (две серин) —
15. 18.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

«М улен  Р уж »  — 12, 14,
18, 20. - <:

д о м  ОФИЦЕРОВ
«Ж аж да  ж изни» —, 13-1.5, . 21.-

12,

16,

raj Т  S
СРЕДА, 18 мая 

П ЕРВАЯ  П РО ГРАМ М А 
МОСКВА

10.00. Н овости. 10.10. 1Дв. У т
р е н н я я  ги м н асти ка . 10.30. Цв. 
П рограм м а м у льтф и л ьм о в .
11.10. Цв. «Ч еловек и зак о н а . 
11.40. Цв. «Клуб кй н оп уте- 
ш ествий» .

С 12.40 до 16.00 — п ер ер ы в .
16.00. «Твой труд  — тв о я  

вы сота» .' П рограм м а д о ку м ен 
т а л ь н ы х  ф и льм ов . 16.45. Цв. 
«По родной  стран е» . У збек
с к а я  ССР. 17.15. «Э кр ан и зац и я  
л и т е р а т у р н ы х  п рои звед ен и й » . 
«Д онская п овесть» . Х удож ест
вен н ы й  ф ильм .

ТОМСК
18.45. Н овости.

60-летию  В еликой 
ск о й  со ц и ал и сти ч еск о й  ре 
волю ции. «Х роника рево л ю ц и 
он н ы х  собы тий». П ер ед ача 5-я. 
«М ай 1917 года». Ведет п е р е 
д ач у  профессор* Томского у н и 
в ер си те та , л а у р е а т  Г осударст-

18.55. К  
О ктябрь-

вен н ой  прем ии  СССР И. М. Р а з 
гон.

МОСКВА
19.15. Цв. «О тзовитесь, гор 

нисты !». 20.00. Н овости. 20.10. 
Цв. «Хочу все  зн ать» . Кино- 
ж у р н ал . 20.30. Цв. «Гренад
с к а я  волость  в И спании есть». 
Д о к у м ен тал ьн ы й  тел еф и л ьм , 
П рем ьера. 21.10. Цв. «Н ародное 
творч ество » . Т елеви зи он н ое 
обозрен и е. 21.50. К. Симонов.* 
«С олдатские м ем уары ». П ись
м а. П ер ед ач а  вто р ая . 23.00. 
«Время». 23.30. Цв. О тборочны й 

. м атч  ч е м п и о н ата  м и р а  по ф у т
болу. С б орная СССР — сб о р н ая  
В енгрии. В п ер ер ы в е  — ти р аж  
«Спортлото». 01 .15—01.40. Цв. 
В елогонка М ира. П ер ед ача из 
ЧССР.

ВТОРАЯ П РО ГРАМ М А 
ТОМСК

19.30. .Ф ильм — детям . чОт- 
. чего  у  • за й ц е в  у ш и  , длинны е». 

19.45. «Томску — вы сокую  
ди сц и п ли н у  т р у д а  и бы та». 
20.00. «Кайсыц. К у л и ев » ,. :Доку- 
м ец тал ь н ы й  тел еф и л ьм . 20,30. 
«П очта тел еви д ен и я»  . 21.00.’ 
«В ремя ее сы новей» . Х удож ест
вен н ы й  ф и льм . (« Б ел ар у сь -. 
ф ильм ». 1975 год). 1-я серия. 
22.20 —22.30. Н овости.
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7.34. О бзор п оследн и х  и зв е 
стий. 7.40. А. П етров. Ф ан та
зи я  и з м у зы к и  к  ки н оф ильм у  
«Ч еловек-ам ф ибия» . 9.00. По 
стр ан и ц ам  г а зе т ы  «К расное 
зн ам я» . 9.10. П есни н а  стихи 
Н. Н екрасова. 9:30. «Смена». 
Р ад и о п р о гр а м м а для  м олодеж й. 
«60-летию  О ктября — ком со
м ольскую  двухл етку » . Слово о 
Комсомольске) - м о л о д е ж н ы х  
б р и гад ах  за в о д а  р еж ущ и х  
и н струм ен тов . С трада в есе н 
няя. «С туденты  го то вятся  к 
т р ет ьем у  тру д о в о м у  сем естру» . 
« З ав т р а  ^  Д ень р ож ден и я пио
н ер ск о й  о р ган и зац и и » . 19.00. 
П оследние и зв ес ти я . 1 9 .i l .  
«Смена». П овторение у трен н его  
вы п у ска .
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ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА

20, 21, 22 мая
ГАСТРОЛИ

НОВОСИБИРСКОГО ГОСУДАРСТВЕННОГО
АКАДЕМИЧЕСКОГО ТЕАТРА ОПЕРЫ И БАЛЕТА

БАЛЕТНЫЕ СПЕКТАКЛИ:
20 мая 21 мая 22 мая
П. Чайковский П. Чайковский

«ЛЕБЕДИНОЕ ОЗЕРО» М : «ЛЕБЕДИНОЕ ОЗЕРО»музыка народная.
Начало — в 20 чаео®. Начало — в 19 часов. Начало — в 14 часов.

Принимаются коллективные заявки.
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21 — 22 мая Концертный зал
ЗАКРЫТИЕ СИМФОНИЧЕСКОГО СЕЗОНА

В . программе:
Брамс — Концерт’(для -скрипки с оркестром. 
Шостакович — Пятая симфония.
Исполнитель — Томский симфонический оркестр. 
Дирижер — Константин ЦАРЕВ.
Солистка — народная артистка Грузинской ССР Лиана 

ИСАКАДЗЕ.
Начало — в 20 часов. Билеты продаются.

Вниманию руководителей домоуправлений, ЖКО ве. 
домств, ЖСК и абонентов треста Томскгоргаз!

Во время посадки деревьев с целью озеленения улиц и 
дворов следует помнить, что расстояние - деревьев от оси 
подземного газопровода должно быть не менее 1,5 метра, 
расстояние до кустарников не регламентируется. Распо
ложение газопровода можно уточнить в тресте Томскгор- 
газ :юш • у-.лица;, ,ответственного за газовое хозяйство .жи
лого дома. Расстояние гаражей и прочих строений от газо
провода должно быть не менее 2 метров, от дворовой груп
повой установки сжиженного газа — не менее 10 метров. 

Разрешение на производство земляных работ на терри
тории газоснабжения данного жилого дома следует согла
совыватьс грестом:уТомбйгоргаз, при раскопках должен. 
присутствовать работник треста. . . .. \  „

Трест Томскгоргаз.

Бюро .по трудоустройству 
н информации населения 
приглашает на работу во 
вновь организованную Тими
рязевскую ПМК Облмежкол- 
хо.зстроя: инженера по труду 
и нормированию, прорабов, 
старшего бухгалтера, на
чальника, снабжения, главно
го механика, учеников ка
менщиков, учеников плотни- 
ков-бетонщнков, начальника 
ПТО, секретаря-машнннстку. 
В течение двух лет обеспе
чиваются , благоустроенным 
жильем в пос. Тимирязев
ском.

Обращаться:. г. Томск, 
пр. Ленина,- 151 а.

Издательству «Красное 
знамя», требуются бухгалтер 
(•на временную работу), ма
шинистка, ученики в цехи, 
грузчики, прессовщик, сте
реотипер, ученики печатни
ка.

; ', .{^ащ -агТ ^^^Т ом ^ ', ул.- 
Советская, . 4 7 J " кад
ров. ' '  • V- i

Томский институт автоматизированных систем управле
ния й радиоэлектроники объявляет конкурс на замеще
ние вакантных должностей с 1 сентября 1977 года:

заведующих кафедрами, профессоров или доцентон ка
федр: высшей математики, конструирования и производ
ства электронно-вычислительной аппаратуры;

доцентов кафедр: истории КПСС, с-верхвысокочастот- 
ной и квантовой -радиотехники, теоретических . основ ра
диотехники, информационно-измерительной техники, ав
томатизированных систем управления, технической меха
ники, начертательной геометрии, промышленной элек
троники, физической электроники;

старших преподавателей кафедр: радиоприемных и уси
лительных устройств, радиотехнических систем, -конструи
рования и производства электронно-вычислительной аппа
ратуры, технической механики;

ассистентов кафедр; политической экономии, автомати
зации обработки -информации, конструирования « произ
водства радиоаппаратуры, конструирования и производ
ства электронно-вычислительной аппаратуры, истории 
КПСС, вйсшей математики.

Срок конкурса — один месяц со дня опубликования 
объявления в .газете.

Документы на конкурс направлять на имя - ректора, ин
ститута по адресу; 63405.Q, Томск-50, пр. Ленина, 40.

Бюро по трудоустройству, 
н информации населения 
приглашает на работу в на
учно - исследовательский, 
проектно - конструкторский 
и технологический кабель
ный институт: инжепера-ме- 
ханнка, радиоинженера, ин- 
женеров-кабелыциков, ннже- 
нера-электромеханика, ин- 
ясенеров-конструкторо-в, ра
диоинженеров - конструкто
ров, ннженера-физикотехнн- 
ка, техников, калькировщн-
цу-

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а.

К оллектив и зд а тел ь ств а  
«К расное зн ам я»  в ы р аж ает  
глуб окое соболезн ован и е, 
родны м  и бли зки м  по пово
ду  см ер ти  стар ей ш его  р а 
ботн и ка п о л и гр аф и и

ГАРН ЕЦ

Елизаветы Васильевны,

К оллектив Томского ф и 
л и ал а  и н сти ту та  «Гипротру- 
бопровод» в ы р а ж а е т  глубо
кое со б о л езн о ван и е  Т. Ф. 
А рж еви ти н ой  по поводу 
см ерти  отц а

КАРМ АН О В А

Федора Аркадьевича.
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